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Министров СССР Н. С. Хрущев на
правил федеральному канцлеру ФРГ 
■К. Аденауэру письмо, которое являет
ся ответом на письмо канцлера по 

'  поводу инцидентов на границе между 
Западным Берлином и ГДР.

Меня весьма заботит, пишет 
Н. С. Хрущев, положение, которое 
создалось в Западном Берлине, и то, 
что на границах этого города с Гер
манской Демократической Республи
кой происходят инциденты, достой
ные глубокого сожаления. Шпионаж, 
диверсии всякого рода, невиданная по 
своим масштабам валютная и другая 
спекуляция, а в последнее время 
провокации у границ Западного Бер- 

\ лина с ГДР —  все возможное и не
возможное предпринималось из За
падного Берлина для подкопа под со
циалистический строй ГДР и других 
стран, под здание мира.

Как известно, указывает глава Со
ветского правительства, ФРГ не имеет 
абсолютно никаких прав на Запад
ный Берлин. Однако федеральные 
власти наводнили этот город своими 
официальными и неофициальными 
учреждениями, чиновниками всех 
рангов и мастей. Федеральное прави
тельство устроило здесь позорное су
дилище над «Объединением лиц, пре- 
следовавпгахся при нацизме». Один 
этот факт яснее слов показывает ха
рактер всего происходящего.

' Обращаясь к канцлеру ФР1, 
Н. С. Хрущев замечает: «К ак  видно, 
для Вас важны не интересы населе
ния Западного Берлина, а использо
вание этого города для враждебной 
деятельности против Советского Сою- 
la, ГДР и других социалистических 
к р а н ».

Факты говорят о том, подчеркивает 
Н. С. Хрущев, что федеральное прави
тельство начинает исподволь гото
вить немцев к мысли о возможности 
братоубийственной войны немцев про
тив немцев.

Председатель Совета Министров 
СССР отмечае?’, что единственная воз
можность коренным образом оздоро
вить обстановку и навсегда пресечь 
опасные инциденты —  это подписать 
германский мирный договор и норма
лизовать, именно нормализовать, по
ложение в Западном Берлине. Зто 
значит ликвидировать отживший ок
купационный режим, фактически 
прикрывающий там базу НАТО, пре
доставить Западному Берлину статус 
вольного города, дать ему эффектив
ные международные гарантии. Необ
ходимо также прекратить подрывную 

J деятельность, ведущуюся из этого 
'-Города против социалистических го

сударств.
В Западном Берлине, продолжает 

Н. С. Хрущев, можно было бы иметь,; 
если в этом есть надобность, в тече
ние определенного времени войска. 
Советское правительство предлагает, 
чтобы войска, находящиеся в Запад
ном Берлине, не представляли стран 
НАТО, чтобы флаг НАТО в Западном 
Берлине был заменен флагом Орга
низации Объединенных Наций и что
бы ООН приняла на себя там опреде
ленные международные обязательства 
и функции. Оставлять нынешнее не
нормальное положение в Западном 
Берлине без изменения было бы рав
нозначно тому, чтобы сознательно ид 
ти на серьезные международные ос
ложнения. '

% Н. С. Хрущев указывает, ■ что Гер
манской Демократической Республи
кой были сделаны разумные предло
жения, чтобы разделенные немецкие 
семьи могли общаться. Но эти пред
ложения, пишет глава ; Советского 
правительства, были отвергнуты вла
стями Западного Берлина, «прячем 
ваше личное влияние на это было не 
последним. Так что и Вы несете от
ветственность за происходящее»',

«Своей политикой, политикой на

гнетания напряженности я  подталки-, 
вания мира к новым конфликтам, 
говорится далее в письме,— Вы навле-i 
каете опасность на жизнь мцллионо: 
лю дей».

События в районе Карибского мор. 
более чем ясно показали, как мног' 
еще опасностей подстерегает мир щ 
какие orpoMiHbie усилия еще требуют
ся для того, чтобы предотвратить во-< 
енную катастрофу и сохранить мир.'

Однако в те тревожные дни из сто-' 
лицы ФРГ —  Бонна не раздалось ни 
одного призыва к улаживанию кон-( 
фликта на основе компромисса и доб
рой воли сторон. Правягельство ФР.' 
старалось фактически ■ загнать США] 
в угол, из которого не было бы иного, 
выхода, кроме вооружеяного столкно
вения держав.

Всякий раз, отмечает Н. G. Хрущев^] 
когда появляются проблески, обе
щающие сближения точек зрения! 
сторон, правительство ФРГ под
нимает крик и шум о «капитуля- 
,ции» и чуть ли не об «и зм ене» за-] 
падных держав, пускается на самые, 
отчаянные комбинации, лишь бы сор
вать соглашения и мертвым узлом за
вязать противоречия великих держав.' 
«Н а  Ваших глазах Германия уже' 
дважды развязывала мировые войны.] 
Что же. Вы ищете предлог для раз
вязывания третьей?» —  спрашивает] 
Н. С. Хрущев.

Сознание недопустимости, бесчело
вечности развязывания термоядерно 
войны охватило ныне миллионы 
миллионы людей во всех уголках зем-] 
него шара. Сейчас больше, чем когда-] 
либо, надо приложить усилия к тому,( 
чтобы погасить возможные очаги KOiH- 
фликтов между государствами. Одна' 
из важнейших первоочередных задач, 
стоящий в этой связи перед прави
тельствами держав, —  германское; 
мирное урегулирование и нормализа
ция на его основе положения в За
падном Берлине. Речь идет о важ-' 
нейшем вопросе поддержания и уп
рочения мира. Поэтому никакой шан
таж и никакие угрозы не могут оста
новить на полпути миролюбивые си-' 
лы, выступающие за завершение гер-] 
майского мирного урегулирования.

, «М не хотелось бы закончить cboi 
письмо к Вам, г^н канцлер,— пишет] 
Н. С. Хрущев,— выражением надеж-] 
ды, что Вы также обратитесь к добрым( 
делам на благо мира и безопасности 
народов, потому что, если будет раз-' 
вязана война, на которую направлен] 
ваш нынешний политический курс, 
то ФРГ сгорит, как свеча, в первые' 
дсе часы этой войны'. Зто должно] 
быть Вам ясно».

(ТАСС),

В. И.
основатель

Ленин— 
СССР

. МОСКВА, 28 декабря. (ТАСС ). 
Сегодня в Институте марксизма-ле
нинизма при ЦК КПСС состоялось 
расширенное заседание ученого сове
та, посвященное 40-летию образова
ния СССР. С- докладом на тему «Л е 
нин —  основатель Союза Советских 
Социа.чистических Республик» вы
ступил В. Я . Зевин.
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Созвездие великой дружбы
С о в е т с к и й  Союз —  огромная

страна с 220-миллионным на
селением. В ней насчитывается более 
ста различных -наций и  националь
ных групп. И все пни живут в доб
ром согласии и неруйимой дружбе.

Страна Советов —  многонацио
нальное государство. Сегодня, 30 де
кабря, исполняется сорок лет со дня 
его образования. Это славный юби
лей, знаменующий собой торжество 
ленинской национальной политики 
Коммунистической партии и Совет
ской власти. В составе СССР 15 со
юзных социалистических республик: 
РСФСР, Украинская, Белорусская, 
Узбекская, Казахская, Грузинская, 
Азербайджанская, Литовская, Мол
давская, Латвийская, Киргизская, 
Таджикская, Армянская, Туркмен
ская, Эстонская.

Подобного союза еще не знала ис
тория народов, хотя многонациональ
ных государств было немало.

Многонациональным государством 
была и царская Россия. Не случайно, 
однако, царскую Россию называли 
тюрьмой народов. Царизм натравли
вал русских на украинцев, беспощад
но угнетал народы Закавказья и 
Средней Азии, обрекал на вымира
ние малые народности Сибири и 
Крайнего Севера. Русские помещики 
и капиталисты' сознательно задержи
вали экономическое развитие нацио
нальных окраин, чтобы иметь воз
можность по дешевке выкачивать от
туда сырье. Царские власти душили 
(Национальную культуру народов, за
прещали открывать школы, учить де
тей, издавать книги и газеты на род
ном языке.

Только после Великой Октябрьской 
революции, в резуЛьтатё установле
ния власти Советов, нерусские на
циональности получили равноправие 
и свободу, создали свои национальные 
республики или автономные области. 
В принятой Третьим Всероссийским 
съездом Советов (январь 1918 года) 
«Декларации прав трудящегося и 
эксплуатируемого народа» было тор
жественно провозглашено создание 
Российской Советской Федеративной 
Социалистической Республики на ос
нове свободного союза наций. На 
этом съезде В, И. Ленин говорил: 
«М ы  властвуем, не разделяя, по же
стокому закону древнего Рима, а 
соединяя всех трудящихся неразрыв
ными цепями живых интересов, 
классового сознания. И наш союз, на
ше новое государство прочнее, чем 
насильническая власть, объединяю
щая ложью и железом в нужные для 
империалистов искусственные госу
дарственные образования».

СТОРИЯ возникновения нацио- 
“ “ нальных советских республик 
вкратце такова. В декг^бре 1917 го
да Первый Всеукраинский съезд Со
ветов провозгласил созда(Ние Совет
ского Украинского государства. За
тем были созданы Эстляндская (Эсто
ния) трудовая коммуна. Советская 
Республика Латвии и положено на
чало Литовской "Советской государ
ственности. Однако военное вмеша
тельство иностранных империалистов 
не позволило прибалтийским респуб
ликам укрепиться.

В феврале 1919 года состоялся 
Первый Всебелорусский съезд Сове
тов. Он законодательно закрепил об
разование независимой Белорусской 
Советской Социалистической Респуб
лики и федеративные связи с 
РСФСР. В апреле 1920 года в ре
зультате победоносного вооруженного 
восстания бакинского пролетариата 
образовалась Азербайджанская Совет
ская Социалистическая Республика. 
А немного позже (ноябрь 1920 года) 
революционный комитет Армении 
провозгласил Армению Советской Со
циалистической Республикой. В фев
рале 1921 года волею рабочих и 
крестьян стала советской республи
кой Грузия. В Средней Азии в 1920 
году в ходе ожесточенной вооружен
ной^ борьбы против феодально-бай
ской контрреволюции и иностранных 
интервентов возникли Хорезмская на
родная советская республика и Бу
харская народная советская респуб
лика.

В годы гражданской войны и ино
странной интервенции (1 9 1 8 — 1920 ) 
взаимоотношения советских респуб
лик носили характер военного оборо

нительного союза. После же разгро
ма армий интервентов и белогвардей
цев и перехода страны к мирному 
строительству военный союз был до
полнен союзом хозяйственным. В 
1 920— 1921 годах были заключены 
так называемые союзные рабоче-кре
стьянские договоры между РСФСР й 
каждой независимой советской рес
публикой. В соответствии с этими до
говорами Российская Федерация по
могла братским республикам в сез- 
дании промышленных очагов и в под
готовке кадров из коренного населе
ния.

Но чтобы восстановить народное 
хозяйство всех республик и укре
пить их безопасность перед лицом 
враждебного капиталистического ок
ружения, необходимо было объедине
ние советских республик в единое 
союзное государство —  Союз Совет
ских Социалистических Республик. 
Только благодаря такому объедине
нию они могли отстоять свое суще
ствование и уверенной поступью дви
нуться вперед, по пути социалистиче
ского строительства.

Необходимость объединения дикто
валась и  самой природой Советской 
власти, ее интернационалистическим 
характером. В отличие от буржуазных 
государств, которые возникли под 
лозунгом национального обособления 
и национальной вражды к другим 
народам. Советская страна с самого 
начала провозгласила своим незыбле
мым принципом единство и братскую 
дружбу трудящихся всех наций. Ле
нин разъяснял, что нам нужен союз, 
который основывался бы на полней
шем доверии, на ясном сознании 
братского единства, союз, не допуска- 

'тощий никакого насилий- одной нации 
над другой.

О том, как бережно относился Ле
нин к интересам всех наций, свиде
тельствует такой исторический факт. 
В сентябре 1922 года Сталин пред
ставил в комиссию из представителей 
всех суверенных советских республик 
проект резолюции «О  взаимоотноше
ниях РСФСР с независимыми респуб
ликами*. В основу этого проекта бы
ла положена идея автономизации 
республ'ик, то есть вступление их в 
РСФСР на началах автономии. Ленин 
подверг этот проект резкой критике. 
Он считал совершенно неприемлемой 
идею «автеномизации», означавшую 
умаление прав республик, и доказал 
необходимость создания Союза Совет
ских Социалистических Республик на 
основе полнейшего равноправия и 
суверенитета.

Ч р РУ Д Я Щ И Е С Я  с большим энту-
•  зиазмом восприняли ленинскую 

идею образования единого союзного 
госдарства. Так, седьмой Всеукраин
ский съезд Советов, состоявшийся 
10— 14 декабря 1922 года, в Декла
рации об образовании Союза ССР за-, 
п и м л : «Съезд твердо уверен, что та
кой единый Союз Социалистически.^ 
Советских Республик, закрепляющий 
на принципах взаимного равенства их 
тесную экономическую и политиче
скую связь и  в то же время обеспечи

вающий самостоятельность нацио
нально-культурного строительства и 
необходимые гарантии проявления хо
зяйственной инициативы каждого из 
членов Союза, явится наилучшей фор
мой разрешения национального воп
роса в духе международной пролетар
ской солидарности...»

30 декабря 1922 года в Москве 
открылся Первый Всесоюзный съезд 
Советов. На нем присутствовало 
1 .727 делегатов от РСФСР, 364 —  от 
Украины ,'9 1 '— от Закавказской Фе
дерации и 33 — от Белоруссии. Съезд 
рассмотрел и  утвердил Декларацию об 
образовании СССР и Союзный до
говор, а также избрал Центральный 
Исполнительный Комитет Союза ССР. 
Декларация закрепила ленинские 
принципы союзного социалистическо
го государства: добровольность, рав
ноправие и братское сотрудничество. 
Декларация провозгласила, что доступ 
в Союз открыт всем социалистиче
ским советским республикам, как су
ществующим, так и  имеющим возник
нуть в будущем. А  через год с лиш
ним Второй Всесоюзный съезд Сове
тов (2 6  января —  2 февраля 1924 
года) утвердил Конституцию СССР.

По мере возникновения новых на

циональных Т)еспубляк состав Союза 
ССР расширялся: в 1924 году обра
зовались Узбекская и Туркменская, 
в 1929 году —  Таджикская, в 1936 
роду —  Киргизская и Казахская со
ветские социалистические республи
ки. На базе Закавказской Федерации 
возникли три союзные республики: 
Азербайджанская, Армянская и Гру
зинская. В дальнейшем были образо
ваны еще пять советских республик, 
в том числе Латвийская, Литовская и 
Эстонская, которые также вощли в 
состав СССР. .

С ОЗДАНИЕ многонационального 
социалистического государства 

явилось великой победой советской 
демократии, провозгласившей в каче
стве одной из своих главных задач 
осуществление, социального и нацио
нального равенства людей, уничтоже
ние всяких форм угнетения человека 
человеком.

Советское многонациональное госу
дарство выдержало испытание време
нем и показало свою необычайную 
жизнеспособность. Вспомним суровые 
годы второй мировой войны, когда 
фашистские агрессоры обрушили на 
СССР всю мощь своей чудовищной 
военной машины. Гитлеровские стра
теги считали, что Советский Союз 
после первых же ударов распадется. 
Но они жестоко просчитались. Опас
ность, нависшая над советской зем
лей, еще теснее сплотила народы 
СССР, грудью вставшие на защиту со
циалистической Родины. О том-, как 
понимали свой патриотический долг 
представители различных наций, на
глядно свидетельствуют следующие 
строки, написа1нные узбеком Каюмом 
Рахмановым под Ленинградом в 1942 
году: «Ж изнь —  это Родина. Роди
на —  это моя семья, мое село, вся 
моя Советская страна. Когда враг за
бирает пядь родной земли, он отре
зает кусок моего тела. Я  приехал из 
края, где много солнца, много бога
той земли, хлопка, винограда, боль
шие стада, счастливая жизнь. Когда 
фашисты ворвались в Советскую 
страну, я почувствовал, как задрожа
ла Ферганская долина. И каждый, в 
ком билось лестное сердце узбека, 
сказал себе: «Иди вперед,' останови 
врага, защити свой дои, свою семью». 
И я приехал в Ленинград. Без Моск
вы, без Ленинграда, без Советской 
России нет свободного Узбекистана».

Народы СССР разгромили врага, 
избавили человечество от угрозы фа
шистского порабощения, в невиданно 
короткие сроки. восстановили разру
шенные города и села. Они сумели

это сделать потому, что оказывали 
друг другу бескорыстную братскую 
помощь. Сознание неразрывности и 
единства интересов трудящихся, не
зависимо от национальной принад
лежности, —  это поистине великая, 
всепобеждающая сила. Благодаря 
единству все советские республики 
добились выдающихся успехов в раз
витии хозяйства и культуры. Анти
коммунистическая пропаганда нема
ло потратила усилий на то, чтобы до
казать недоказуемое: будто бы совет
ские национальные республики «п о 
рабощены» Россией.

Стоит, ознакомиться с любой совет
ской республикой, чтобы ■ убедиться, 
насколько лжива эта пропаганда. Вот, 
например, Украина. Несмотря на ог
ромный ущерб, нанесенный ей фа
шистским нашествием, республика в 
своем экономическом и культурном 
развитии опередила уже многие ка
питалистические страны Запада.

Или взять, к примеру, Туркмению, 
Б прошлом одну из самых отсталых 
окраин Российской империи. Опи
раясь на братскую помощь русского 
и других народов СССР, Туркмения 
совершила скачок от феодал.изиа к 
социализму, минуя капиталистиче
скую стадию развития. Объем про
мышленной продукции , республики 
превышает дореволюционный уровень 
в 24 раза, а тяжелая индустрия вы
росла в 40 раз! Туркмения, где цари
ла сплошная неграмотность, теперь 
по количеству учащихся на каждую 
тысячу населения идет впереди та
ких стран, как США, Франция, Ита
лия. ,

Советские люди развернули гигант
скую созидательную работу в соот
ветствии с намеченной X X II съездом 
КПСС Программой коммунистического 
строительства. В ходе этого строи
тельства действуют две взаяшосвязан- 
ные прогрессивные тенденции: с од
ной стороны, бурно развивается эко
номика и культура каждой республи
ки, с другой —- происходит все боль
шее сближение социалистических на
ций, усиление их взаимовлияния и 
взаимообогащения под знаменем брат
ства и дружбы.

Все народы СССР в едином строю 
движутся к  великой цели —  комму
нистическому обществу, в котором 
будет осуществлен великий принцип: 
от каждого —  по способностям, каж
дому —  по потребностям. В этом об
ществе равенство и братство народов 
достигнут наявысшего расцвета.
/  С. ТИТАРЕНКО.

В  е д и ш о М  селаье
Дружная семья советских 

республик трудится над вы
полнением главной экономи
ческой задачи — создани
ем материально-технической, 
базы коммунизма. В разви
тие промышленности и сель
ского хозяйства братских на
родов вносят свой вклад и то-. 
мнчи.

Нет такой республики, где 
не были бы известны изде
лия с маркой томских заво
дов. Электромоторы и осве
тительные лампы, подшип
ники и измерительные при
боры, режущий инструмент 
и шахтное оборудование, ка
бель и лес, медикаменты — 
далеко не полный перечень 
продукции томичей, отправ
ляемой в союзные республи
ки.

Только в этом месяце ме
ханизаторам целины Казах
стана отгружено миллион 
двести тысяч автомобильных 
ламп. Без них не обходятся 
Минский и Кутаисский 
автозаводы. Только за один 
вчерашний день в Узбекистан 
отправлено 15 тысяч освети
тельных ламп.

Хлопкоробы Средней Азии 
скажут спасибо томским ре
зинщикам за специальную 
обувь, необходимую при 
уборке «белого золота». Че
тыре вагона резиновых сапог 
в пути для тружеников Мол
давии.

Передвижные ремонтные, 
мастерские Киргизии, Лат
вии, Узбекистана и других 
республик оснащаются за
пасными частями к тракто
рам и 10-тонными гидропрес
сами с маркой томского за
вода «Республика».

Изделия томских прибо
ростроителей поступают на 
промышленные предприятия 
Прибалтики и Закавказья. 
Сейчас, например, коллектив 
манометрового завода закон
чил поставки для строящихся 
Беговатского и Ахангаран- 
ского цементных комбинатов 
в Узбекистане. Иыполнен 
важный заказ для одной из 
первоочередных строек семи
летки в Средней Азии— элек
трохимического комбината. Б 
его адрес отгружено более 
400 манометров и электро- 
контактных термо.метров.

Шахтные вентиляторы, 
пневматический инструмент, 
электросверла уже десять 
лет поставляет ТЭМЗ укра
инским горнякам.

Основное богатство нашей 
области — лес. Эшелон за 
эшелоном с этим ценным гру
зом уходит со станций Том
ска и Асино. Потребители— в 
основном южные республики 
нашей страны. Кроме того, 
за 11 месяцев нынешнего го
да томичи отправили целин
никам Казахстана около 104 
тысяч кубических метров 
стандартных домов и деталей 
к ним.

В семье народов братьев
Почти ежегодно во время лет

них отпусков съезжаются в село 
Ласкино дети селькупов, рабо
тающие в разных концах Совет
ского Союза. Из Подмосковья 
приезжает в родной поселок 
А. Б. Ижинбин, окончивший 
юридический факультет Сверд
ловского университета, из Сверд
ловска — учитель истории Ми
хаил Мальков, окончивший ис
торический факультет Ленин
градского университета, препо
даватель музыки В. Тузакова — 
выпускница Томского музыкаль
ного училища и другие. Сам я 
окончил Ленинградский учитель
ский институт народностей Се- 
ве)за имени Герцена. Перечис
ление фамилий односельчан- 
селькупов, получивших за годы 
Советской власти высщее и сред
нее образование, можно продол
жить. Работают они в самых 
различных областях народного 
хозяйства • и культуры.

А  до революции в юртах Лас
кино не было ни одного грамот
ного человека. Чтобы прочитать 
письмо или приказ станового, 
приходилось приглашать грамо
тея из Парабели, который\брал 
за чтение с селькупов плату. 
Сейчас в нашем поселке нет ни 
одного неграмотного человека.
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Промышленность области выполнила ГОДОВОЙ план
Коллективы промышленных предприятий области в начале года брали 

облзательство выполнить годовой план по выпуску валовой продукции 
28 декабря. Это обязательство выполнено на день раньше —  27 декабря.

Досрочно выполнил годовое задание] по заготовке и вывозке древесины 
комбинат «Томлес». В счет пятей| гвда сен11лбШ работак)т прёдИ0]иятйя 
рыбной промышленности.

Первыми среди томских предприятий выполнили, годовой план коллек
тивы заводов электролампового и^резиновой обуви.

До конца года промышленность области даст сверхплановой продукции 
на 6 миллионов рублей вместо 4,5 миллиона рублей, предусмотренных 
социалистическими обязательствами.

Навечно ушли из поселка нище
та, бескультурье.

' Раньше свое горе и ■ нужду 
селькупы заглушали «огненной 
водой», коуорой спаивали их 
купцы Завадовский и Родиков. 
Вся добытая пушнина, рыба шли 
за бесценок купцам, которые об
манывали селькупов на каждом 
шагу. Приедет, бывало, в посе
лок купец Родиков со своимщри- 
казчикбм покупать рыбу, поста
вит коромысловые весы, вместо 
гирь придавит ногой чашу и го
ворит, что она у него пуд весит. 
И кладет селькуп рыбу до тех 
пор, пока чаша весов с ногой 
купца вверх не , поднимется. 
Вместо денег получит житель 
тайги немного шороха, дроби, а 
главной платой была водка.

Сейчас в нашем поселке госу- 
' дарственный рыбоприемный 

пункт. За сданную рыбу рыбаки 
получают хорошую оплату. По 
вечерам после трудового дня 
для селькупа гостеприимно рас
крываются двери сельского ,клу- 

,ба. В нем есть стационарная 
киноустановка, три раза в неде
лю^ демонстрируется кино. Каж
дый второй взрослый житель 
поселка — читатель библиотеки- 
передвижки. Вот уже в течение 
почти семи лет в поселке нет ни 
одной семьи, которая не выпи
сывала бы газету или журнал.

В домах рыбаков-селькупов 
говорит радио, горит электрв- 
свет. В поселке за три;—четыре 
последних года выросла новая 
улица Набережная.

Теперь селькупы идух лечить
ся не к шаману или знахарке, 
а в свой медицинский пункт, 
зная, что здесь им окажут квали
фицированную помощь, а если 
потребуется, направят в район
ную больницу. Правление арте

ли выплачивает престарелым 
селькупам пенсии н пособия при 
временной потере трудоспособ
ности.

С каждым годом идет вперед 
экономика артели. Главной от
раслью нашего хозяйства яв
ляется рыбодобыча. Только за 
последние четыре года рыбаки 
выловили и продали государству 

. 5.424 центнера рыбы. Это в 12 
раз больше того, что было вы
ловлено за 20 лет до Советской 
власти в юртах Ласкино. Рыбаки 
тт. Мальков, Саиспаев давно за
вершили выполнение своих годо
вых заданий и сейчас ведут лов 

. в счет пятого года семилетки.
Развивается и другая отрасль 

хозяйства — животноводство. 
С 1959 года поголовье крупного 
рогатого скота увеличилось 
вдвое. Надой молока поднялся 
на 350 килограммов на корову. 
Увеличилась продажа молока и 
мяса государству.
; Наш маленький народ, до ре

волюции униженный, забитый, 
обреченный на нищету и -выми
рание, в дружной семье совет
ских народов обрел свое счастье. 
Он стал полновластным хозяи
ном своей судьбы. Мы, сельку
пы, в братской семье народов — 
равные среди равных. В одном  
строю Q0 всеми народами, доб
ровольно объединившимися в 
могучий Союз Советских Социа
листических Республик, мы 
идем в светлое будущее, пре
творяем в жизнь великую про
грамму коммунистического стро
ительства, принятую XXII съез
дом КПСС.

А. ИЖИНБИН, 
селькуп, председатель арте
ли «Рыбак» Каргасокской 
промышленно - произйОдст- 
венной зоны.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Воскресенье, 30, декабря 1962 г. i№ 305 (Г1 8 8 9 )

На конференциях партийных организации производственных управлений

Успех дела решают люди
с  большим удовлетворением вос- 

п ^ н я л и  решения ноябрьского Пле
нума ЦК КПСС коммунисты и все 
трудящиеся зоны АсиновсИого терри
ториального производси'венного уп
равления. 27 декабря вопрос «Об 
итогах ноябрьского Пленума ЦК КПСС 
й задачах партийной организации уп
равления» обсужден на партиршой 
конференции. Докладчик —  председа
тель оргбюро тов. Янович, делега
ты конференции в своих выступле
ниях отмечали, что перестройка пар
тийного руководства народным хо
зяйством на основе производственно
го принципа —  мудрый и дальновид
ный шаг, проявление заботы Комму
нистической партии об ускорении на
шего движения вперед по пути к ком
мунизму. На конференции состоялся 
д ^овой  разговор о том, как быстрее, 
лучш е претворить решения Пленума 
Б жизнь.

После мартовского Пленума ЦК 
КПСС труженики зоны Асйновского 
производственного управления, соз
данного на днях на базе Асиновско- 
го и Пышкино-Троицкого районов, 
улучш или структуру посевных пло
щадей, увеличили посевы пшеницы, 
Кукурузы, гороха. План продажи го
сударству сортовых семян льна вы
полнен на 140 процентов, полностью 
засыпаны семена зерновых. Пере
выполнен план продажи мяса и яиц.

Однако темпы развития сельского 
хозяйства управления крайне низки. 
Большие резервы увеличения произ
водства зерна, мяса, молока и других 
продуктов используются плохо. Сред
ний урожай зерновых с гектара в 
бункерном весе в этом году составил 
8,4 центнера с гектара. План про
дажи зерна государству не выполнен. 
В колхозах запоздали с обработкой 
земли, упустили влагу, не был вы
полнен план вспашки зяби, две тре
ти посевных площадей были засеяны 
некондиционными семенами, поля бы
ли  плохо удобрены. Вот в чем глав
ная причина низких урожаев.

К сожалению, руководители ряда 
колхозов не учли уроков лета этого 
года, снова повторяют старые ошиб
ки. В колхозах «Роди на », «Север
ны й», «П уть  к коммунизму»' семена 
не очищаются, плохо ремонтируется 
техника, не вывозятся на поля удоб
рения.

Как отметил главный агроном уп
равления тов. Охота, много еще земли 

.занято под чистыми парами и овсом. 
',1Г|{о настойчиво улучш ать структуру 
посевных площадей. В некоторых 

■'Колхозах не прислушиваются к голо
су агрономов, допускают рядовой 
сев. Под посев будущего года кое-где 
плохо удобряют почву.- Колхозы име
ни Кирова, имени Жданова не при
ступали еще к вывозке перегноя.

Докладчик и некоторые выступаю
щие отмечал!и, что в хозяйствах уп
равления низка продуктивность жи
вотноводства, медленно растет пого
ловье скота, высока себестоимость 
продуктов. Надои молока низкие. Кол
хозы имени Калинина, «Роди на », 
«Комсомолец», «Северны й» продали 
государству молока меньше, чем в 
прошлом году. В некоторых хозяйст- 
бах уменьшилось производство мяса,

Как отмечал на конференции на
чальник производственного управле
ния тов. Мастрншов, только 12 кол
хозов из 21 йьшолнили план прода
жи мяса, а план производства моло
ка —  9 колхозов. Всего два колхоза 
выполнили план по продаже государ
ству всех видов животноводческой 
продукции. Главный зоотехник управ
ления тов.' Ендеров указал, что в жи
вотноводстве запущена зоотехниче
ская работа, нет научно обоснован
ной технологии, велик расход кормов 
на центнер продукций, маточное'по
головье свиней не отвечает зоотех
ническим требованиям.

В колхозах управления немало ма
яков сельскохозяйственного произ
водства. Но их опыт распространяет
ся еще плохо.

В ряде выступлений были подверг
нуты критике недостатки в работе 
Асйновского отделения «Сельхозтех
ника».

—  Работники «Сельхозтехники» 
беззаботно относятся к обеспечению 
колхозов запасными частями к ма
шинам, —  говорил бригадир трактор
ной бригады колхоза «Комсомолец» 
тов. Сухачев. —  Допускаются факты 
плохого качества ремонта в мастер
ских отделения. Ремонтно-техниче
ская станция не оказывает сельхоз
артелям помощи в техническом об
служивании машин. Отделение 
«Сельхозтехники» должно конкретнее 
помогать колхозам.

В выступлениях некоторых деле
гатов отмечались недостатки в сти
ле руководства колхозами со сторо
ны управления.

— Инспектора-организаторы управ
ления еще не заняли того места, ко
торое им положено, —  говорил пред
седатель колхоза «З аря » тов. Боро
дюк. —  Занимаясь какой-либо одной 
отраслью хозяйства, -они часто не об
ращают никакого внимания на дру
гие. Инспектор-организатор должен 
глубоко -вникать во все колхозные де
ла. Надо укрепить кадры инспекто- 
ров-организаторов.

Секретарь парткома колхоза име
ни Кирова тов. Суворов указывал, 
что при существовавшей ранее струк
туре партийного руководства партор
ганизации мало получали практиче
ской помощи. Сейчас созданы все ус
ловия, чтобы сделать партийное ру
ководство более конкретным, более 
квалифицированным. Партийные ра
ботники должны не только интересо
ваться хозяйственными делами, но и 
глубоко вникать в работу с людьми, 
оказывать црактическую помощь в 
улучшении воспитательной работы.

Вопросам воспитания людей кон
ференция уделила большое внимание. 
Успех дела решают люди, кадры. 
Воспитание людей должно быть в 
центре внимания парторганизаций.

Недооценка этой работы отрица
тельно сказывается -на практических 
делах. На конференции отмечалось, 
что за последние годы ослаблена ра
бота с доярками. Именно в этом одна 
из причин снижения надоев молока 
на каждую корову, В колхозах мно
го трудоспособных людей не работа
ет в общественном животноводстве. 
Надо усилить борьбу с  тунеядцами, 
повысить действенность обществен

ного контроля, привлечь к этой рабо
те широкие массы трудящихся.

Как отмечал прокурор тов. Дани
ленко, в зоне управления вскрыто 
немало фактов обмана государства, 
хищений колхозного добра, растрат.

В ряде случаев ущерб, нанесенный 
колхозу, списывают без наказания ви
новных. В колхозе «Комсомолец» 125 
поросят погибло из-за того, что скор
мили им зерно, протравленное ядохи
микатами. Никто за это к ответствен
ности не привлечен. Крупную сумму 
переплатил рабочим за строительство 
свинарника председатель колхоза 
имени Кирова тов. Кливинский, при
чинив ущерб колхозу. Нужно повы
сить чувство ответственности руко
водителей за сохранность колхозного 
добра, улучш ить воспитание колхоз
ников в ^ у х е  бережного отношения к 
социалистической собственности.

Интересным опытом поделился на 
конференции председатель колхоза 
«Пролетарская крепость» тов. Яки
менко. В колхозе производятся эко
номические подсчеты эффективности 
труда колхозников для общественно
го производства. Каждый колхозник 
должен знать, каковы результаты 
его работы. Это хорошее воспитатель
ное средство помогает укреплять тру
довую дисциплину, стимулирует рост 
производительности труда, помогает 
снижать затраты на производство 
проду'кции. Тов. Якименко указывает, 
что больше внимания надо уделять 
экономическому анализу,

В выступлениях ряда товарищей 
указывалось, что надо поднять роль 
и ответственность специалистов 
сельского хозяйства, чутко прислу
шиваться к их советам, создать им 
хорошие условия для работы. Следу
ет смелее, выдвигать агрономов на 
должности бригадиров, а зоотехников 
—  на должности заведующих ферма
ми.

С одобрением участники конферен
ции встретили заявления председате
ля  колхоза имени Ленина тов. Волко
ва и председателя колхоза «З ар я » 
тов. Бородюка о том, что их колхозы, 
откликнувшись на призыв председа
теля колхоза имени X X II съезда КПСС 
Винницкой области В. М. Кавуна, бе
рут шефство: первый —  над колхо
зом имени Кирова и второй —  над 
колхозом «Северны й», помогут им 
быстрее идти вперед.

По обсужденному вопросу конфе
ренция приняла постановление, в ко- 
TopqjM. единодушно одобрила. решения 
ноябрьского Пленума ЦК КПСС и на
метила меры по пропаганде и быст
рейшему гфетворению их в жизнь.

В работе конференции принял уча
стие председатель облисполкома тов. 
Васильев.

Конференция избрала партийный 
комитет производственного управле
ния и ревизионную комиссию.

ГЛАВНОЕ— ЭКОНОМИКА,  
П Р О И З В О Д С Т В О

Вокруг областного центра широко 1 посевы размещаются по весновспаш- 
раскинулись поля совхозов и колхо- ке, производятся некачественными се-

К

Состоялся первый пленум партий
ного комитета управления. Секрета
рем парткома избран тов. Янович 
В. Ф., заместителем секретаря и за
ведующим . организационным отделом 
избран тов. Никулин М. И., замести
телем секретаря и заведующим идео
логическим отделом —  тов. Катана- 
хов к. А.

И. МИЗГИРЕВ.

зов бывших Томского и Туганского 
районов. Созданное 9 месяцев назад 
Томское производственное управле
ние объединило эти хозяйства. И вот 
в соответствии с решениями ноябрь 
ского Пленума ЦК КЦСС партийные 
организации хозяйств вливаются 
одну крупную партийную организа
цию производственного управления.

На первую партийную конферен
цию Томского управления прибыли 
делегаты от 51 партийной организа
ции, которые объединяют около полу
тора тысяч коммунистов.

С докладом об итогах ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС я  задачах партий
ной организации производственного 
управления выступил председатель 
оргбюро тов. Сапунов. Докладчик 
выступающие в прениях отмечали 
что коммунисты, все труженики села 
горячо одобряют решения ноябрьско 
го Пленума ЦК КПСС. Вскрываются 
резервы производства, намечаются 
новые рубежи для того, чтобы быст
рее претворить в жизнь планы пар 
тии.

Делегаты конференции отмечали, 
что создание производственного уп
равления позволило более квалифи
цированно руководить сельскохозяй
ственным производством. В этом году 
проводилась работа по дальнейшему 
увеличению производства продукции 
земледелия и животноводства. Нынче 
хозяйствами управления продано мо
лока на пять процентов больше, чем 
в прошлом году. Выполнен годовой 
план по продаже мяса, яиц. Количе
ство свиней увеличилось в полтора 
раза. Колхоз «Красное знамя» еще в 
ноябре выполнил годовой план по 
продалсе всех видов животноводче
ской продукции. Совхоз «П обеда» г  
20, декабря сверх годового плана про
дал государству 276 тонн молока

Неплохих результатов добились 
овощеводы совхозов «Том ский», «Ры- 
баловский » ,  «  Тахтамышевский » .

Однако, как отмечалось на конфе
ренции, в хозяйствах не приведены 
в действие огромнейшие резервы по 
увеличению производства и продажи 
государству продуктов сельского хо
зяйства.

Совхозы и колхозы производствен
ного управления годовой план прода
жи молока к 20 декабря выполнили 
лишь на 88,1 процента. Совхоз «Том 
ский» выполнил план только на 72,6 
процента, а колхоз имени Чапаева 
на 49,9 процента. Надои молока на 
фуражную корову уменьшились по 
сравнению с прошлым годом на 30 
килограммов.

Одна из главных причин снижения 
надоев —  плохое обеспечение об
щественного скота кормами. На каж
дую условную голову скота заготов
лено всего по 6 кормовых единиц. В 
этом году получено лишь по 125 цен 
тнеров зеленой маесы кукурузы i 
гектара, по 56 центнеров других си
лосных культур. Урожай зерновых 
составил только 9,4 центнера с гек
тара. Это результат низкого уровня 
культуры земледелия. На поля выво
зится крайне мало удобрений, многие

менами.
Начальник производственного уп

равления тов. Голиков, директор 
совхоза «Тахтамышевский» тов. Ка- 
пленко, начальник механизированного 
отряда этого же совхоза тов. Уснин и 
другие говорили о больших преиму
ществах работы механизированных 
отрядов. В совхозе «Тахтамышев
ский» их создано l2 .  Это способство
вало повышению культуры земледе 
ЛИЯ, рентабельности полеводства. На
пример, только один отряд, руково
димый тов. Никитиным Й Калтайской 
фермы, дал продукции на 102 тысячи 
рублей. Здесь каждый гектар дал 13 
центнеров зерновых, 100 центнеров 
картофеля, 130 центнеров , овощей, 
200 центнеров кукурузы. Это Значи
тельно больше, чем в других хозяйст
вах. Надо всемерно внедрять эту про
грессивную форму организации труда.

Под урожай будущего года в хозяй
ствах зоны заложена хорошая осно
ва: на весь яровой клин напахана 
зябь, засыпаны семена. Но в ряде 
совхозов и колхозов очень медленно 
идет подработка сеМенного материала. 
Только половина сеЦян доведена до 
кондиций по чистоте. Руководителям 
хозяйств, партийным организациям 
необходимо принять все меры для бы
стрейшего окончания подготовки к 
весеннему севу.

Обсуждая решейия ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС, записку Н. С. Хру
щева в Президиум ЦК партии, хлебо
робы зоны решили р будущем году 
расширить посевы пшеницы, кукуру
зы, бобовых культур. Взято обяза
тельство произвести зерна на 38,7 
процента больше по сравнению с ны
нешним годом. Для этого необходимо 
лучше использовать земли, повысить 
урожайность.

Конференция указала на огромные 
резервы в животноводстве. В хозяйст
вах зоны очень медленно растет по
головье коров. В результате на 100- 
гектаров сельхозугодий за 11 месяцев 
получено всего 112 центнеров моло
ка. Следует создавать специализиро
ванные бригады, фермы по выращи
ванию телок. Благодаря этому совхо
зы «Томский» и «Корниловский» 
нынче увеличили поголовье коров на 
22 процента.

Во многих совхозах и колхозах ве
лики расходы молока на внутрихозяй
ственные нужды.

Cepbesafto тревогу у  делегатов вы
звали кедленные темпы увеличения 
производства мяса. Б четырех совхо
зах зоны созданы специализирован
ные свйнойрдческие фермы. Однако 
из-за грубейших нарушений в техно
логии содержания и кормления сви
ней допущен большой падеж поросят,

Свинарь совхоза «Победа» тов. 
МайсИИ рассказал делегатам о сво
ем опыте работы. В этом году он от
кормил 950 свиней. Можно выращи
вать гораздо больше животных. Но на 
ферме мало ЧГо сделано для механи
зации трудоейКйх работ. Надо улуч 
шить условия труда работников жи
вотноводства. Тов. Майсак заявил, 
что он обещает вырастить в будущем 
году три тысячи свиней.

В хозяйствах зоны управления 
немало передовиков, мастеров своего 
дела. Их опыт —  богатейший резерв 
увеличения производства продукции.

В животноводстве слабо внедряют
ся достижения науки, передовые ме
тоды труда, запущена зоотехническая 
работа. Делегаты конференции ука
зывали, что производственное управ
ление, партком, парторганизации кол
хозов и совхозов должны сейчас же, 
не упуская врейени, заняться подъе
мом животноводства, держать его в 
центре внимания, лучше работать с 
доярками, телятницами, пастухами, 
чабанами.

Директор совхоза «Томский» тов. 
Сидоренко говорил, что в сельское 
строительство надо внедрять инду
стриальные методы.

С особой тревогой говорили делега
ты о том, что большинство хозяйств 
управления работает нерентабель
но. Из пяти совхозов зоны только 
«Ры баловский» принес доход. Совхо
зы да.чи убыток государству на 778 
тысяч рублей. Это на 190 тысяч руб
лей больше, чем в прошлом году. Хо
зяйства производят очень дорогие 
продукты. Например, себестоимость 
одного центнера молока за 10 меся
цев составила 14 рублей 70-копеек, 
а в совхозе «Томский» —  16 рублей 
52 копейки.

Председатель рабочкома совхоза 
«Победа» тов. Матуленко, главный 
агроном совхоза «Еорнйлйвский» тов. 
Баженов, Телятница этого совхоза тов. 
Крамская й другие приводили многие 
факТЬТ' бесхозяйственности, ■ -расточи
тельства, указывали на необходимость 
решительной борьбы с рвачами, хапу

гами. Очень часты случаи перерасхо
да фондов заработной платы, большие 
затраты на производство кормов. Пар
тийные организации глубоко не вни
кают в экономику производства, пло
хо занимаются внедрением механиза
ции, вопросами повышения произво
дительности труда.

На конференции был предъявлен 
большой счет руководителям, спе
циалистам, партийным организациям, 
чьи хозяйства «съедаю т» тысячи 
рублей государственных средств, а 
взамен дают очень мало продукции.

—  Создание партийных органов 
по производственному принципу, —* 
заявили делегаты, —  создает возмож
ности для более конкретного, квали
фицированного партийного руководст
ва хозяйством, позволит глубже ре
шать перспективные вопросы разви
тия экономики, производства.

На конференции указывалось, что 
работники производственного управ
ления оказывают недостаточно помо-  ̂
щи отстающим хозяйствам, особенно 
колхозам. Председатель колхоза «Т р у - 
Довик» тов. Подопросветов говорил, 
что работникам управления надо чаще 
бывать на местах, конкретно решать 
вопросы на каждом производственном 
участке.

Многие делегаты указали на важ
ность усиления идеологической рабо
ты, большой заботы об условиях тру
да и быта людей. Необходимо повы
шать чувство ответственности комму
нистов, всех работников за фактиче
ское исполнение дела, за выполнение 
взятых обязательств. Надо шире орга
низовать пропаганду материалов но
ябрьского Пленума ЦК КПСС.

Делегаты конференции единодушно 
одобрили решения ноябрьского Плену
ма ЦК и определили конкретные меры 
для их осуществления.

Б работе йонференции принял уча-'^ 
стие первый секретарь обкома КПСС 
тов. Марченко.

Избраны партийный комитет произ
водственного управления и ревизион
ная комиссия.

i
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На первом пленуме парткома се
кретарем партийного комитета избран 
тов. Сапунов Н. Р,, заместителем се
кретаря и заведующим идеологиче
ским отделом избран тов. Лимо-
нов в . И..^заместителем секретаря и 
заведующей организационным отде
лом— тов. Жукова А. Ф.

...... -г‘ С. ВИНТОРОВ.

Повышать ответственность каждого 
коммуниста за порученное д е ло

П а р т и й н о е  р у к о в о д с т в о  
хозяйством—на новую ступень

На первую партийную конферен
цию Шегарского территориального 
производственного управления съеха
лись делегаты от 79 первичных орга
низаций, в которых насчитывается 
около двух тысяч коммунистов.

Шегарское производственное уп 
равление за 9 месяцев накопило 
бпы1 руководства колхозным и сов
хозным производством. Прошедший 
год был годом революционной ломки 
Изжившей себя травопольной системы 
земледелия. Интенсификация земледе
лия и животноводства принесла 
неплохие плоды. По сравнению с 
1901 годом увеличены посевы пше
ницы на 22 процента, кукурузы  —  
почти в два раза, гороха —  в 3,5 ра
ба, сахарной свеклы —  в 1,5 раза.

Передовые хозяйства собрали 
неплохой урожай. Так, в колхозе «Н о 
вая ж изнь» средняя урожайность зер
новых с гектара составила 13,6  цент
нера. Есть Замечательные показатели

зйрованного отряда колхоза «Новая 
жизнь»; тов. Кухарева. Этот отряд с 
каждого из 638 гектаров посева зер
новых собрал по 17 ,3  центнера, а 
урожайность пшеницы составила 
здесь 22 центнера с гектара. Замеча
тельный пример умелого хозяйствова
ния на земле является прямым укором 
тем, кто привык уповать на погодные 
условия и мало делать, чтобы обеспе
чить устойчивый урожай.

Начальник производственного уп
равления тов, Плотно на убедитель
ных примерах показал, как недоста
точный сбор зерна тормозит развитие 
животноводства и, прежде всего, его 
скороспелой отрасли — свиновод
ства,

В самом деле, разве может быстры
ми темпами развиваться животновод
ство в колхозах «4 0  лет Октября», 
«Ленинский п уть », «Красное знамя», 
имени Кирова, «Ги ган т », если у  них 
урожаи зерновых едва превышают

и в животноводстве. Коллектив Б рест-( 7— 8 центнеров е гектара в бункер-
нинской фермы колхоза имени X X II 
съезда КПСС, борющийся за звание 
коллектива коммунистического труда, 
получил от каждой коровы по 3.250 
килограммов молока. Доярка этой 
фермы. Е. В. Ахмылина надоила от 
каждой коровы по 3.400 килограм
мов.

Скотники четвертой бригады кол
хоза имени XXI въезда КПСС Н. С. Р у 
бай И Д. Л. АнаХйн, применив метод 
ИНТЕНСИВНОГО откорма бычков, обе
спечили среднесуточный привес по
1 . ^ 0  граммов на голову.

докладе председателя оргбюро 
тов. Высоцкого и в выступлениях де
легатов обстоятельно говорилось о 
тех резербаХ, которыми располагает 
производственное управление. Резер
вов йного. И главный из них ■—  под
тягивание ететадощих хозяйств до
уровня передовиков.

С Яйтересом и глубоким вниманием

ном весе? В течение вот уже десяти 
лет эти хозяйства топчутся на месте.

Успешное развитие зернового хо
зяйства —  ключ к подъему всех От
раслей сельскохозяйственного произ
водства. Вот почему делегаты конфе
ренции столь большое внимание уде
лили  решению зерновой проблемы. 
После всестороннего обсуждения они 
пришли к выводу, что в 1963 году 
хозяйства управления могут Получить 
урожай эерновых не менее 1 4 ^ 1 5  
центнеров с гектара.

Путь к этому —  лучшее использо
вание земли, повышение урожайно
сти. Необходимо, отмечалось на кон
ференции, продолжать улучшение 
структуры посевных площадей, по
кончить с бесхозяйственным отноше
нием к земле, распахать заброшенные 
пустоши, участки у  колков и дорог, 
быстрее осваивать новые земли. Речь 
шла о том, чтобы усилить подготовку

было-выслушано выступление Д6лега-^к весеннему севу, хорошо отсортиро- 
та конференции, начА л ь р к а  мехАни- ■ вать .сёмеца, усйгать кошгроль за ка

чеством ремонта техники, организо
вать вывозку На поля местных удоб
рений, создать механизированные от
ряды.

Глубокую тревогу вызвали у  де
легатов неудовлетворительные итоги 
года в животноводстве. Хозяйства зо
ны управления не вьшолнили плана 
продажи мяса и молока.

Заведующий Ерестнинской фермой 
колхоза имени ХХП съезда КПСС тов. 
Сайчук, доярка колхоза «Вперед к 
коммунизму» тов. Остроухова и дру
гие говорили о том, что надо быстрее 
подтягивать отстающие хозяйства до 
уровня передовых, решительно бо
роться с косностью, консерватизмом, 
смелее переходить к интенсивным ме
тодам ведения животноводства.

Красной нитью через все выступ
ления коммунистов прошла мысль об 
усилении в новых условиях роли пар
тийных организаций, о совершенст
вовании стиля партийной работы. В 
Шегарском управлении есть немало 
партийных организаций, которые, 
глубоко вникая в хозяйственные де
ла, умело сочетают организаторскую 
и идеологическую работу. Боевыми 
организаторами колхозного производ
ства являются многие коммунисты 
колхозов «Новая ж изнь», имени 
XX I съезда партии, Татьяновской 
фермы совхоза «Р о сси я » и другйе.

И тем не менее в работе многих 
партийных организаций немало изъя
нов и  промахов.

—  Когда мы говорим, что партий
ные организации должны быть ближе 
к производству, —  это значит, что 
они должны быть ближе к людям, —  
сказал в своем выступлении предсе
датель колхоза «Страна Советов» тов. 
Золотухин. —  Решение хозяйствен
ных вопросов должно подкрепляться 
организаторской и политической ра
ботой в массах. Но в нашем колхозе 
ослаблена работа' с людьДщ,
‘ Секретарь парткома совхоза «Р о с 

сия» тов. Бусыгин критиковал работ
ников бывшего Шегарского райкома 
партии за то, что они часто ограни
чивались лишь регистрацией недо
статков, мало помогали первичным 
организациям в налаживании работы 
с людьми.

Многие партийные организации 
ослабили работу с доярками, свина
рями, телятницами и другими работ
никами животноводства, перестали 
регулярно подводить итоги соревнова
ния.

Делегаты конференции дали наказ 
партийному комитету —  конкретнее 
руководить первичными партийными 
организациями, отмечали, что пере
стройка партийных органов по произ
водственному принципу открывает 
более широкие возможности для уси
ления идейно-воспитательной работы, 
позволяет сделать ее более действен
ной, конкретной.

На конференции резко критикова
лись организации и учреждения, ко
торые не проявляют должной заботы 
об удовлетворении материальных и 
культурных нужд тружеников села.

Конференция прошла с большим 
подъемом. Делегаты единодушно одо
брили решения ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС.

в  работе конференции принял уча
стие секретарь обкома КПСС тов. 
Лукьяненок.

Избраны партийный комитет про- 
изводствеиного управления, ревизи
онная комиссия.

Секретарем партийного- комитета 
производственного управления на 
первом пленуме парткома избран тов. 
Высоцкий А. Е., заместителем секре
таря и заведующим организационным 
отделом— тов. Бугров Р. М., замести
телем секретаря и заведующим идео
логическим отделом —  тов. Бере
зин М. Т,

М. МАЛЬЦЕВ.

Смелее внедрять в производство 
новое, передовое, искать пути повы
шения производительности труда и 
снижать себестоимость производимой 
продукции, улучшить массово-поли
тическую и организационно-партий
ную работу, повышать ответствен
ность каждого коммуниста за пору
ченный участок работы —  эти воп
росы были^в центре внимания делега
тов первой конференции партийной 
организации Чаинского производст
венного управления.

С докладом об итогах работы но
ябрьского П ленум а ЦК КПСС и зада
чах партийной организации производ
ственного управления выступил пред
седатель оргбюро тов. Пупов.

Докладчик и выступающие в пре
ниях говорили о том, что, претворяя 
в жизнь решения мартовского Пле
нума ЦК КПСС, труженики сельского 
хозяйства Чаинского и Колпашевско- 
го районов провели некоторую работу 
по улучшению экономических пока
зателей хозяйств.

В 1962 году были увеличены по- 
м вы  пшеницы, гороха и кукурузы. 
Под урожай Пятого года семилетки 
засыпано достаточное количество Се
мян, значительно больше поднято зя
би.

Во многих колхозах и совхозах ус
пешно ведется интенсивный откорм 
молодняка крупного рогатого скоТа, 
внедрен поточно-конвейерный метод 
Выращивания свиней. Это позволило 
колхозам и совхозам досрочно выпол
нить план продажи мяса государству.

В своих выступлениях делегаты 
вскрыли серьезные недостатки в 
полеводстве и животноводстве'и ука
зали, как их устранить.

Беззаботное отношение к семенам, 
нарушение правил агротехники воз
делывания земли, пренебрежение к 
местным удобрениям привели к тому, 
что в этом году в большинстве хо
зяйств получен низкий урожай зер
новых и пропашных культур.

В большинстве колхозов и в 
со.вхозах велики затраты на еди
ницу производимой продукции, Во 
вновь созданном производственном 
управлении нет ни одного рентабель
ного совхоза.

'—  Старая структура построения 
партийных opraHOiB по принципу тер
риториальности мешала улуч - 
Ш№ию руководства сельским хо
зяйством, —  сказал директор совхоза 
Колпашевский» тов. Игнатенко. —  

Солпашевекий горком КПСС вроде бы 
и много обсуждал вопросов по сель
скому хозяйству, принимал хорошие 
решения,, однако не сосредоточил 
свое внимание на поднятви вконо- 
мики совхозов, не анализировал

продуктивности животноводства.
Обсуждая итоги работы ноябрьско

го Пленума ЦК КПСС, коммунисты 
совхоза «Колпаш евский» подсчитали 
возможности хозяйства и убедились в 
том, что в 1963 ГОДУ совхоз может 
увеличить производство мяса на 2 0 —  
25 процентов, молока— более чем 
на 20 процентов. Совхоз может 
произвести 2— 2,5 миллиона штук 
яиц.

Повышению чувства ответственно
сти коммунистов за порученный уча
сток работы посвятила свое выступ
ление секретарь партийной организа
ции МогиЛьно-Мысовской фермы сов
хоза «Чажемтовскии» тов. Молоткова.

—  Большой разговор о чести хле 
бороба начала Герой Социалистиче 
ского Труда Н. Г. Заглада, —  говорит 
тов, Молоткова. —  Мне хочется по
говорить о высокой ответственности 
коммуниста. Нередки случаи в сов
хозе, когда коммунисты-руководите
ли  забывают о своем партийном 
долге и своими неправильными 
действиями наносят большой вред де
лу . Не продумав все детали, руково
дители совхоза «Чажемтовский», на 
до полагать, не без ведома горкоцд 
КПСС решили провести специализа 
цию. На Могильно-Мысовскую фер
му было переведено 200  дойных ко
ров. А условия для их содержания не 
были созданы. Не хватало доярок. 
Чтобы подоить коров, мы обращались 
к учителям, медицинским работни
кам, ко всем женщинам поселка.

Всем известно, что невозможно 
успешно двигаться вперед без внед
рения в производство передовых, про
грессивных методов организации тру
да. Об этом говорили делегаты 
тт. Мельников, Ардашев. Интенсив
ный откорм крупного рогатого скота 
и свиней, подсосный метод выращи
вания Телят, организация механизи
рованных отрядов дали положитель
ные результаты. Однако ведению пе
редовых методов не везде уделяется 
должное внимание. Так, в совхозе 
«Ёолоиинский» в 1962 году было 
организо-вано семь механизированных 
отрядов. Но многие вопросы в связи 
с 8ТИМ, В той числе оплаты труда, не 
были продуманы. Опыт их работы не 
обобщен.

—  Совхоз «Коломинский» с плохи
ми показателями завершает 1962 год, 
—  сказал управляющий Тоинской 
фермой тов. Космынин. —  Здесь ма
ло внимания уделяется работе с людь
ми. Райком КПСС, партийный коми
тет совхоза немало провели совеща
ний с руководителями, а вот работе 
с людьми, непосредственно занятыми 
в сфере материального Производст
ва, не придавали должного значения.

■1

причины ш зкой  урожайности полей и Центр политической и организа

торской работы должен быть перене
сен на производственные участки: на 
фермы, в бригады и в звенья.

Надо по-деловому организовать 
борьбу за снижение себестоимости 
продукции, за рентабельность произ^ 
водства.

—  У  нас в хозяйствах подчас ма
ло заботятся о повышении производи
тельности труда людей, —  отметила 
свинарка Петропавловского откорм- 
совхоза тов. Назарова. —  На нашей, 
свиноферме не механизируется про-! i  \ 
изводство. Передовые свинарки от- "^ ' 
кар.чливают по 1 .000 и более свиней, 
но на нашей ферме три свинарки от
кармливают только 180 свиней. А 
труда затрачивается очень много, •

Из-за несвоевременного и плохого 
качества ремонта техники во многих 
хозяйствах затягивались сроки про
ведения полевых работ,' а это от
рицательно сказывалось на уро
жайности. Руководители ряда хо
зяйств не сделали необходимых вы
водов из. ошибок прошлых лет. Мед
ленными темпами ведется и сейчас 
ремонт техники.

, ~  днях мы провели комсомоль
ский рейд проверки качества ремон
та сельскохозяйственных машин, _
сказала делегат тов. Алгина. —  Про
верка показала, что этому важному 
делу не придается должного значения, 
вот пример. Отделением «Сельхозтех
ники» был отремонтирован трактор,, 
колхоза имени Тельмана, но он не мог' 
Доити до центральной усадьбы кол
хоза, находящейся в 10 километрах 
от мастерской. В машине было обна
ружено 13 дефектов.
в н и тлЗ о™ ** “ “ ФеРбнции большое 
внимание уделили необходимости 
улучшения идеологической работы 
культурно-бытбвого обслуживания 
трудящихся.

Деятельность партийного комитета 
и первичных партийных организа
ции должна быть направлена на по
вышение ответственности каждого 
коммуниста за порученный участок 
работы, мобилизацию всех тружени
ков Чаинского производственного уп
равления на успешное претворение в 
жизнь решений ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС. , ^

V

На первом пленуме партийного ко
митета Чаинского производственного 
управления секретарем партийно
го комитета избран тов. Пу
пов В. Ф., заместителем секре
таря и заведующим организационным 
отделом —  тов. Норобенко Я. Ф., за- 
местителем секретаря !и заведующим 
идеологическим отделом —  тов. Не- 
стерев К. И.

А. СМЫШЛЯЕВ.
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В новых усло)1инх-работать по-новому

>

I Ь

Расширились рубежи промышлен
ной зоны города Колпашево. Четыр_е 
района: Колпашевский, Парбигский, 
Чаинский и Бакчарский слились в 
один общий промышленно-производ
ственный узел. Так после ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС начал действовать 
производственный принцип построе
ния партийных органов. В Колпашев- 
скую партийную организацию вли
лись 12 новых партийных организа
ций промышленных предприятий из 
других сельских районов.

—  Такая структура партийного 
руководства сосредоточит наши уси
лия на решении главных задач ком
мунистического строительства, —  
говорил делегат первой Колпашев- 
ской партийной конференции, шки
пер Ново-Ильинской РЭБ тов. Бело
ногов. —  В этих новых условиях 
горком КПСС будет предметно, без 
кампанейщины решать вопросы раз
вития промышленности, транспорта и 
связи. Жизнь у  нас кипучая, много
образная, повсюду ощущается горя
чее дыхание семилетки.

Об этом подробно говорил предсе
датель оргбюро тов. Костарев в докла
де «Об итогах ноябрьского Пленума 
ЦК  КПСС и задачах городской партий
ной организации». Это был рассказ о 
четырех годах семилетки, о людях, 
обогнавших время, о зримых рост
ках коммунистической нови, о планах 
на будущее.

Растет Колпашево, строится, при
обретает облик современного города. 
Каждый год семилетки отмечен новы
ми жилыми домами, благоустроенны
ми дорогами, оживлением транспор
та; технический прогресс уверенно 
шагает в цехи предприятий. За четы
ре года семилетки они дали дополни
тельно более чем на 2 миллиона руб
лей ' различной продукции, обогнав 
время почти на полгода.

К 23 декабря промышленные 
предприятия на два дня ранее приня
того обязательства завершили выпол
нение плана 1962 года по выпуску 
валовой продукции. Хороших успехов 
в соревновании добились коллективы 
леспромхоза комбината «Т ом лес », за
вода «М еталлист», комбината бытово
го обслуживания, ремонтно-эксплуа
тационной ба|ы госрыбтреста, лесоза
вода Ха 14 и 'других. В соревновании 
за коммунистический труд сейчас 
участвует более 40 процентов рабо
чих.

На конференции приводились мно
гочисленные факты, свидетельствую
щие о возросшей активности и боеви
тости партийных организаццй-., .Но 
делегаты вместе с тем сделали ряд; 
критических замечаний. Указывалось, 
в частности, что горком КПСС неглу
боко вникал в экономику предприя
тий. В результате из 25 предприятий 
113 не выполнили плановых заданий 
по росту производительности труда. 
Многие из них не справились с вы
пуском изделий по заданной номен
клатуре, допустили перерасход фонда 
заработной платы.

Партийная конференция Колпашевской 
городской парторганизации

Делегаты отметили, что эти недо
статки стали возможными прежде 
всего потому, что стиль работы пар
тийного комитета не отвечал совре
менным требованиям. Секретарь гор
кома КПСС, ведающий вопросами про
мышленности, тов. Молькин, отдел 
промышленности не доходили в сво
ей работе до каждого предприятия, 
многие вопросы экономики решались 
неквалифицированно. Горком КПСС и 
горисполком часто дублировали друг 
друга, принимали решёния-блйзнецы.

—  Взять вопрос об увеличении вы
пуска товаров народного потребле
ния, —  говорил директор лесозавода 
№  14 тов. Шатов. —  За один месяц 
его обсуждали трижды. Сначала на 
заседании бюро горкома КПСС, через 
несколько дней —  на заседании ис
полкома, спустя декаду —  на сессии 
горсовета.

—  Было бы куда полезнее, если бы 
работники горкома . КПСС изучали 
экономику предприятий не на совеща
нии, а непосредственно на производ
ственных участках, —  говорил с 
трибуны конференции директор На- 
рымсной сплавной конторы тов. Ор
лов. —  К сожалению, я не могу при
вести такого примера. Из года в год 
о нашей конторе говорят, как об от
стающем предприятии. Верно. И в эту 
навигацию сплавщики вновь недопо
ставили потребителям около 300 ты
сяч кубометров древесины. Отстава
ние предприятия усматривают лишь 
в том, что между сплавщиками и реч
никами нет тесной увязки. Что верно, 
то верно. Но «увя за ть » нас, деталь
но разобраться с этим вопросом гор
ком КПСС 'ftiK и не смог. Не решается 
вопрос о создании единой партийной 
организации сплавной конторы, хотя 
такая необходимость давно назрела.

Примеры беззаботного отноше
ния к нуждам транспорта можно 
привести по нашему предприятию,—  
заявил' начальник автотранспортной 
конторы тов. Киселев. —  Окончание 
строительства новых гаражей затя
гивается, ухудшилось снабжение 
запасными частями.

Предприятия нерационально ис
пользуют транспорт, допускают про
стой машин. Однако порядок в этом 
деле не наводится.
.. ОД.,улучщении обслуживания, пас
сажиров и увеличении грузоперевозок 
говорил заместитель начальника Кол- 
пашевского авиапорта тов. Таруба- 
ров. Он ставит вопрос о расширении 
пассажирского вокзала и открытии 
дополнительных аэролиний в север
ных селах.

О работе разведчиков недр расска
зал начальник Средне-Обской ком
плексной геофизической экспедиции 
тов. Серяпов. Он сделал серьезный

упрек горкому КПСС за слабую по
мощь партийной организации нефте- 
разведчиков.

Не справляются с заданиями строи
тельные организации. Они распыля
ют силы и средства по многочислен
ным объектам.' В 1962 году нужно 
было сдать пять основных объектов, 
в том числе хлебозавод, теплоэлектро
станцию, Дом культуры  и т. д. Но ни 
один из них еще не достроен. Не вы- 
по.чнен план по вводу в эксплуата
цию жилой площади. Строители допу
скают убытки, отступления от проек
тов.

—  Повинны здесь плановые и 
проектные организации, —  говорит 
уполномоченная строительного банка 
тов. Варлакова. —  Контрольные циф
ры и проектно-сметную документацию 
строительные организации получают 
с большим опозданием. Прорабский 
строительный участок треста «Томск- 
строй» не имеет плана на первый 
квартал 1963 года, не знает объема 
работы.

Тов. Варлакова' приводит факты 
неумелого снабжения стройтблей ма
териалами со стороны треста «Томск- 
строй» й других областных' организа
ций. Это приводит к консервации на
чатых объектов, к частому измене
нию намеченных планов. Только по 
Нарымской сплавной конторе пять 
раз за год менялись планы капиталь
ных строительных работ. Тов. Варла
кова ставит вопрос о создании в про
мышленной зоне крупной подрядной 
организации и ликвйдации ведения 
строительства хозяйственным спосо
бом.

Важный вопрос поднял председа
тель плановой комиссйй горисполкома 
тов. Кузнецов. Он говорил, что на 
руководящие должности горком КПСС 
часто выдвигает людей, не оправ
давших себя на прежней работе или 
не имеющих специального образова
ния и практического опыта. Подбор 
кадров иногда идет по принципу: 
лишь бы заполнить вакантные места.

На должность технорука кирпично
го завода был направлен тов. Калин- 
кин, не знающий этого производст
ва и ранее не оправдавший себя на 
йногих должностях. Сейчас на кир
пичном заводе ухудшилось качество 
кирпича, повысилаеь -его себестои
мость. На должность директора -хим
завода выдвинут тов. Сьиин, сня
тый с должности председателя рыбо
ловецкой артели. Этот человек совер
шенно не знает технологии малой 
химии. И вот результат. Под его ру
ководством завод несколько месяцев 
подряд не выпускает свою основную 
продукцию. Неразборчиво подходит 
горком КПСС и  к подбору инструк
торских кадров своего аппарата.

^  Но хуже всего, ^  продолжает 
тов, Кузнецов, —  когда некоторые 
ответственные работники партийного 
комитета берут под защиту лиц, до
пустивших преступления. Этим фак
там надо давать принципиальную 
партийную оценку. В подтверждение 
своих слов делегат привел пример с 
бывшим техником-строителем «Колпа- 
шевторга» Брагиным. Он злоупотреб
ля л  служебным полоясениеМ, зани
мался приписками, залез в государ
ственный карман. Дело на него бы
ло передано в следственные органы. 
Но вскоре он, не имеющий никакого 
технического образования, оказался в 
должности техника-строителя в отде
ле коммунальных хозяйств гориспол
кома. П о , просьбе секретаря горкома 
КПСС тов. Молькина замести
тель председателя горисполкома 
тов. Кондратенко настоятельно по
требовал от руководителей гор- 
комхоза принять Брагина на рабо
ту. Тут Брагин вновь был уличен в 
мошенничестве, в выписке фиктивных 
нарядов, в воровстве строительных 
материалов.

Секретарь партийного бюро Кет- 
ского лесозавода тов. Паневин, ди
ректор леспромхоза комбината «Том - 
л е с »  тов. Калиниченко, секретарь 
партийного бюро рыбоконсервного 
комбината тов. Кузьмин, горвоенком 
тов. Беляк, старший инспектор рыб
надзора тов. Лянвузов свои выступ
ления посвятили вопросам использо
вания внутренних резервов пред
приятий, росту производительности 
труда, развитию соревнования, вос
питанию рабочей молодежи и улуч 
шению культурно-бытовых условий 
трудящихся.

о  единстве политической и хозяй
ственной работы на промышленных 
предприятиях говорил делегат тов. 
Карамышев. Он привел факты, когда 
некоторые хозяйственные руководи
тели стоят в стороне от воспитания 
коллектива, по-настоящему не зани
маются пропагандой экономических 
знаний.

—  Ноябрьский Пленум ЦК КПСС, 
—  заявила работница завода «М етал
ли ст » тов. Афанасьева, —  войдет в 
историю нашей партии как новая ве
ха на пути строительства коммуниз
ма. Все мы не пожалеем сил, чтобы 
быстрее двигать вперед нашу про
мышленность.

Этой мыслью проникнуто содер
жание постановления конференции, 
в котором делегаты единодушно одоб
рили решения Пленума ЦК КПСС, оп- 

• ределили конкретные меры по их 
осуществлению.

В работе конференции принял уча
стие секретарь обкома КПСС тов. 
Кузнецов.

*** -
Состоялся первый пленум горкома 

КПСС. Первым секретарем горкома 
КПСС избран тов. Костарев П. Е., 
секретарями горкома КПСС —  
тт. Блинов А. Г. и Молькин В. Г.

С. КЫТМАНОВ.

Радостными итогами 
встречает советский на
род новый, ,1963 год —  
пятый год семйлетки.

.Трудящиеся Москвы досрочно за
вершили государственный план и со
циалистические обязательства, при- 
иятьге на 1962 год, К концу года бу
дет выпущено сверх установленного 
плана на сотни миллионов рублей 
различной продукции. Около 90 про
центов увеличения объема продук
ции получено за счет роста произво
дительности труда.

Выполняя решения мартовского 
Пленума ЦК КПСС, работники про
мышленных предприятий изготовили 
для сельского хозяйства различной 
продукции н а"^ ,8  млн. рублей. На 
предприятиях совнархоза создано и 
освоено в серийном про1Нзводстве 
1.600 новых, более совершенных ви
дов изделий, внедрено в производст
во около двух тысяч новых образцов 
товаров широкого потребления.

Более 1,7 миллиона москвичей 
участвуют в движении за коммуни
стический труд, около 500 предприя
тий соревнуются за звание коллекти
вов коммунистического труда, 47 
предприятий удостоены этого почет
ного звания.

Москвичи получили в ■ этом году 
105 тысяч новых благоустроенных 
квартир.

Досрочно выполнили план четвер
того года семилегки трудящиеся Ле
нинграда. Перевыполнено задание по 
росту производительности труда и 
снижению себесто'имости продукции. 
Предприятия досрочно изготовили 
энергетическое оборудование для 
Братской, Боткинской, Черепетской и 
Томь-Усинской электростанций, по
строено 16 судов. Сверх плана выпу
щено на 30 с лишним ш ллионов 
рублей товаров народного потребле
ния. Разработано и изготовлено 760

ПЛАН 1962 ГОЛА 
ДОСРОЧНО

но'вых машин, аппарато'В и приборов.
В со1ревноБании за коммунистиче

ский труд участвует около одного 
миллиона ленинградцев. Более 80 ты
сяч человек удостоены высокого зва
ния ударника коммунистического 
труда.

Ленинградские строители вьшол- 
нили годовой план ввода в эксплуата
цию Ж1ИЛОЙ площади.

С большой трудовой победой моск
вичей и ленинградцев горячо поздра
вили Центральный Комитет КПСС и 
Совет Министров СССР.

Хороший предновогодний подарок 
преподнесли Родине труженики пред
приятий Грузии. Промышленность 
совнархоза республики досрочно за
вершила годовой план выпуска про
дукции и большинства видов изде
лий. За год производительность в д -

да на предприятиях выросла бол«в 
чем на 6 процентов,

Крупную трудовую победу одерж»- 
ли трудящиеся Львовской области: 
промышленность досрочно завершила 
план четвертого года семилетки по 
выпуску валовой продукции и многих 
важнейших изделий. Уровень прош
лого года превзойден на 13 с лишним 
процентов.

Центральное статистическое уп
равление при Совете Министров СССР 
сообщает, что годовой план добычи, 
угля  в стране выполнен досрочно. 
Сверх плана в 1962 году будет добы
то около 3 миллионов тонн угля.

Работники,железнодорожного тран
спорта досрочно выполнили годовой 
план перевозок грузов и план грузо
оборота.

(ТАСС), ;

в Верхне-Кетском
р а й

НОВАЯ ГОСТИНИЦА
в  селе Белый Л р открыта но

вая двухэтажная гостиница. Она 
вдвое вместительнее прежней.

КНИГОЛЮБЫ ЛЕСНОГО 
ПОСЕЛКА

При клубе лесного поселка 
Карелино работают библиотека

О н е

высокий ОБРАЗЕЦ 
ТРУДОВОГО ГЕРОИЗМА
Приветствие электрификаторам магистрали 

Ленинград—Ленинакан

%
ТЕХНИЧЕСКОМУ ПРОГРЕССУ  

Ш И Р О К У Ю  Д О Р О Г У

Центральный Комитет КПСС и Со
вет Министров СССР горячо поздра
вили всех участников электрифика
ции одной из крупнейших железно
дорожных магистралей страны Ле
нинград . '—  Москва —  Ростов --- 
Тбилиси- —  Ленинакан с успешным 
завершением работ.

Ко.тлективы строителей, монтаж
ников и эксплуатационников, гово
рится в приветствии, при выполне
нии этого важного задания показали 
вы сокие, образцы трудового героизма 
и настойчивости. Отлично проявили 
себя молодые строители. В трудных 
условиях, без перерыва движения по
ездов, выполнены большие и Техни
чески слояшые строительно-монтаж
ные работы.

Центральный Комитет КПСС и Со
вет Министров СССР выра1или уве
ренность в том, что строители, мон- 
таж!ники, проектировщики, работники 
железнодорожного транспорта и свя
зи, используя накопленный опыт, и 
впредь будут успешно выполнять за
дания по электрификации железнодо- 
РОЖ.НОГО транспорта.

Железнодорожная магистраль Ле-' 
нинград —  Москва —  Ростов — ' 
Тбилиси —  Ленинакан, электрифика-1 
ция которой успешно завершена, име-, 
ет протяженность свыше 3.400 кило-i 
метров. Работы по ее электрифика-; 
ции выполнены на высоком техниче-' 
ском уровне. На ряде участков при-' 
менена прогрессивная система элек
трической тяги на переменном токе,| 
впервые внедрена полностью компен-, 
оированная подвеска контактной ce-i 
ни, позволяющая развивать скорость 
движения поездов до 160 километров' 
в час. Достигнут высокий уровень 
аАоматизации за счет применения' 
телеуправления, кодовой системы ав-J 
тоблокировки, электрической центра-, 
лизации управления стрелками и сиг-i 
налами. Все эго позволяет значитель
но увеличить и ускорить железнодо
рожные перевозки, снизить их стои
мость, повысить безопасность движе
ния поездов, облегчить труд железно-, 
дорожников.

(ТАСС).

и читальный зал. Вечерами здесь 
многолюдно. Вернувшись из ле
сосек, рабочие пользуются сво
бодным доступом к книжным 
полкам. В большом выборе све
жие- газеты и журналы.

Почти все жители лесного по
селка — от школьника до пен
сионера — читатели библиотеки.

Уже шестой год пользуется 
книжным фондом библиотеки 
крановщик коммунист А. И: Бе
лоногов. В его абонементе — 
несколько^ вкладышей. Он чита
ет каждый месяц в среднем 
4 книги. В середине августа за- 
писа.чся в библиотёку комсомо
лец А. Зеленский. За четыре ме
сяца на его счету 40 прочитан
ных книг.

Совет библиотеки, работаю
щий на общественных началах, 
устраивает читательские конфе
ренции и выставки, вместе с ра
ботниками клуба — тематиче
ские вечера, концерты.

При библиотеке создан пере
движной фонд. Им пользуются 
свыше 100 любителей книги.

КОЛЛЕКЦИЯ МАСТЕРА 
Я. ГОРДТА

В квартире Я. Б. Гордта, ма
стера нижнего склада Карбин- 
ского лесопункта HH6erHHCKorqj 
леспромхоза, можно увидеть йн-

■ тересные коллекции. Он инте
ресуется жизнью птиц. В CTew-' 
лянных ящиках собраны ' яйца 
пернатых, населяющих Нарым. 
Есть различные аквариумы.

Но самая ценная — коллек
ция почтовых марок нашей стра
ны. Я. В. Гордт начал собирать 
ее еще с четвертого класса. Все 
альбомы оформлены строго по 
каталогам. Здесь тысячи редких 
экземпляров — от первой марки

■ на Руси, выпущенной в 1858 го
ду, до марки из фольги, посвя
щенной XXII съезду КПСС.

9 f КЛУБ ДРУЖБЫ НАРОДОВ"
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В обстановке деловитости, при вы
сокой политической активности деле
гатов прошла первая конференция 
партийной организации Каргасокской 
промышленно-производственной зо
ны. Лесорубы нюрольских и тым- 
ских лесов, рыбаки Оби, нефтеразвед- 
чикя Васюганья обсудили доклад 
«Об итогах ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС и задачах партийной организа
ц и и »; с которым выступил председа
тель оргбюро тов. Барышев. Все уча
стники конференции горячо одобрили 
решения Пленума ЦК КПСС,

За истекший год в экономике Кар
гасокской промышленно-производст
венной зоны, в особенности^ в 
ве ведущих отраслях —  лесной и 
рыбной промышленности, про
изошли заметные изменения. Про
мышленные предприятия справи
лись с выполнением плана выпуска 
валовой продукции. Лесозаготовители 
поставили народному хозяйству стра
ны 796 тысяч кубометров древеси
ны, рыбаки выловили 22 .500  цент
неров рыбы. Работники местной про
мышленности выпустили продукции 
на 1.940 тысяч рублей, охотники 
продали государству на 330 тысяч 
рублей «мягкого золота ». Внедрены в 
производство совершенная лесозаго
товительная техника и прогрессивные 
технологические процессы, что позво
лило резко повысить производитель
ность труда в лесной промышленно
сти. В Каргасокском леспромхозе, на
пример, комплексная выработка на 
рабочего за четыре года семилетки 
выросла на 240 кубометров, а за 11 
месяцев 1962 года она составила 
637,9 кубометра вместо 571 кубомет
ра по плану. Возросла выработка на 
машино-смену. Предприятие дало 
сверх плана 25 тысяч кубометров 
древесины.

Высокие экономические показатели 
имеет и Парабельский леспромхоз. 
Предприятие ещ е-17 декабря завер
шило годовой план. Па 24 копейки 
снижена себестоимость кубометра 
леса, снизились затраты на 1 рубль 
товарной продукции на четыре ко
пейки. Леспромхоз дал государству 
138 тысяч рублей экономии.

Справились с планом рыбодобычи 
рыбаки рыболовецких хозяйств и 
гослова. Государству дано сверх го
дового плана свыше 1.50Q дештнеров

Партийная конференция Каргасокской 
промышлеипо-производствепной зоны

рыбы. Широким фронтом ведутся по
иски нефти и газа.

В лесной и рыбной промышленно
сти выросли передовики производст
ва. Подлинными маяками для всех 
лесозаготовителей являются малые 
комплексные .бригады тт. Мытничен- 
ко, Янышевского, Ященко, Сакерина 
и других из Еаргасокского леспромхо
за, тт. Гнатюка, Гибаева, Кукушки
на из Парабельского леспромхоза.

Делегаты конференции сосредото
чили свое главное внимание на нере
шенных вопросах. Докладчик и вы
ступившие в прениях подробно гово
рили о задачах развития промышлен
ности, строительства, о разведочных 
работах. Они критиковали недостат
ки в работе леспромхозов, рыбоарте- 
лей, лесхимзаводов, вскрыли их не
использованные резервы.

Большую тревогу высказали деле
гаты за состояние дел в строитель
стве. Это и понятно. Плохо ведет 
строительство Средне-Тымского лесо
пункта и  Ново-Югинского шпалоза
вода строительное управление №  23 
треста «Томлесжелдорстрой». Медлен
но строится Тевризский лесопункт 
Нюрольского леспромхоза. Не справ
ляется с планами прорабский строи
тельный участок конторы коммуналь
ных предприятий;

Из года в год не выполняет про
грамму Нюрольский леспромхоз. В 
1962 году предприятие недодало го
сударству 11 .400  кубометров леса. 
Не выполнил годовой план Нарабель- 
ский рыбозавод. В промышленности 
и строительстве слабо велась борьба 
за технический прогресс. Все это яв
ляется результатом неглубокого ру
ководства со стороны райкома КПСС, 
ряда первичных партийных органи
заций. Многие важнейшие вопросы—  
Бнедреше н а . предприятйяк новой 
техники и  передовой технологии, ме- 
хакйзация ручного труда —  реша
лись неудовлетворительно, что яви
лось одной из главных причин низ - 
ких темпов роста производства.

^  Райкомы КПСС,— говорил в 
своем выстушленвд делегат конфе

ренции директор Парабельского рыбо
завода тов. Цветницкий, —  распыля
ли свои силы, неквалифицированно 
решали коренные вопросы развития 
промышленности, в особенности рыб
ной. Отсюда срывы и крупные про
махи в работе. Теперь создана строй
ная система партийного руководства 
промышленностью, которая позволит 
полнее использовать внутренние ре
зервы.

Вопросу об улучшении партийно
го руководства лесной и местной про
мышленностью посвятили свои вы
ступления директор Парабельского 
леспромхоза тов. Майоров, начальник 
Средне-Тымского лесопункта Карга- 
сокского леспромхоза тов. Скирнев- 
сний, директор Ново-Васюганского 
промкомбината тов. Окишев. Они го
ворили о том, что вновь избранный 
партийный комитет должен занимать
ся производством повседневно и це
леустремленно, глубоко анализиро
вать и изучать накопленный опыт, 
вовремя поддерж:ивать и распростра
нять все передовое, ценное.

С большим интересом выслушали 
участники конференции выступление 
бригадира малой комплексной брига
ды Сангальского лесопункта Кар'га- 
сокского леспромхоза тов. Янышев
ского. Рядовой рабочий тымских ле 
сов в простых и сердечных* словах 
выразил горячую заинтересованность 
советского человека в улучшении ра
боты каждого предприятия. Он сооб
щил, что коллектив Сангальского ле
сопункта заготовил и вывез сверх го
дового плана 6.208 кубометров ле
са. А его бригада сверх 25 тысяч уже 
дала народному хозяйству 968 кубо
метров леса. От имени членов своей 
бригады с трибуны конференции тов. 
Янышевский заявил, что в наступа
ющем 1963 году его бригада будет 
бороться за высокую выработку.

Начальник Усть-Сельгинской неф
теразведки тов. Требе резко критико
вал бывший Каргасокский райком 
КПСС! за невшшаниб к н уж дщ  нефА

теразведчиков. Райком КПСС мало 
интересовался деятельностью разве
док, ведущих поиски нефти и газа.

В докладе и выступлениях участ
ников конференции указывалось, что 
некоторые хозяйственные руководи
тели работают по -старинке, увлека
ются администрированием. Они редко 
общаются с людьми, не знают их 
нужд, ■ не заботятся ,об улучшении 
условий труда и быта. Надо повы
шать требовательность к кадрам, вос
питывать у всех руководителей вы
сокую идейность, партийную страст
ность в борьбе за новое.

В принятом постановлении участ
ники конференции единодушно одоб
рили решения ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС и наметили мероприятия по 
успешному их выполнению.

*♦*
На первом пленуме партийного ко

митета Каргасокской промышленно
производственной зоны секретарем 
парткома избран тов. Барышев П. М., 
заместителем секретаря и заведую
щим организационным отделом —  
тов. Пучеглазов И. С., заместителем 
секретаря и заведующим идеологиче
ским отделом —  тов. Моисеев Г. А.

Б 1922 году на ок
тябрьском Пленуме 
ЦК партии было при
нято ленинское предло
жение о добровольном 
объединении советских 
республик, в том числе 
и РСФСР, в новое 
государственное обра
зование — СССР. Это 
решение нашло горя
чий отклик среди наро
дов страны.

Б ноябре — декабре 
1922 г. на предприя
тиях и в учреждениях 
г. Томска проходили 
собррния рабочих и 
служащих, на которых 
трудящиеся единодуш
но высказывались за 
создание Союза Совет
ских Социалистиче
ских Республик. Такие 
собрания состоялись у 
металлистов, кожевни

ков, пищевиков, сов- 
торгслужащих.

Местная газета в те 
дни писала: «Украин
ские трудящиеся мас
сы пришли к мысли о 
целесообразности пол
ного слияния с вели
кой Республикой Со
ветов. Мы не сомне
ваемся, что все респуб
лики присоединятся к 
этому проекту. Мы зна
ем,' что нашу Советскую 
Россию не разорвут 
на части ни штыки ми
ровой буржуазии, ни 
продавшая совесть за
рубежная русская 
эмиграция».

По предложению 
рабочих собраний в 
ноябре 1922 года в 
Томске был открыт 
«Клуб дружбы наро
дов». Он разместился 
в особняке бывшего

томского богача Хами
това (сейчас там дет
дом № 5).

' Открытие клуба бы
ло проведено в торже
ственной обстановке. 
Сюда собрались пред
ставители почти всех 
предприятий города. 
Газета «Красное зна
мя» писала:

«С приветствиями 
по поводу открытия 
клуба выступили това
рищи разных нацио
нальностей. Речи были 
произнесены на 10 
языках; русском, ук
раинском, белорусском, 
грузинском, ' латыш
ском, чувашском, не
мецком, польском, ЭСг 
тонском, китайском. 
Затем на сцене была 
поставлена «живая 
картина», аллегориче
ски изображающая 
семью восточных наро-

CS-------

дов, дружно и востор
женно приветствующих 
прибытие «паровоза 
русской революции». 
Картина сопровожда
лась декламацией сти
хотворения «Паровоз 
революции».

При клубе были ор
ганизованы секции: 
украинская, белорус
ская и татарская. При 
них работали драмати
ческие кружки. Был 
также создан кружок 
по изучению творчест
ва Тараса Шевченко.

Клуб охотно посеща
ли трудящиеся. Бско- 
ре после его открытия 
здесь стали рабо
тать общеобразователь
ные курсы для взрос
лых. Занятия велись 
на русском, украин
ском и белорусском 
языках.

Н. СМИРНОВ.

Т. КУРИЛОВИЧ,

ПЕРМЬ. Выполняя решения 
ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС, коллектив кабельного за
вода Пермского электротехнвче- 
ского комбината начал производ
ство бронекабелей без свинцо
вой оболочки. Свинец заменен 
полиэтиленом и шланговым пла
стикатом. Значительная эконо
мия получается не только за 
счет разницы в стоимости свин
ца и полиэтилена, но и за счет 
значительно меньших затрат на 
производство. До нового года та
кого кабеля будет выпущено 
около 300 километров, а в пя
том году семилеткй эта цифра 
возрастет в несколько раз.

На снимке; опрессовщики ка
беля И. Трескина и А. Бельтю
ков осваивают работу агрегата, 
изготавливающего кабель в 
пластмассовой изоляции. - 

(Фотохроника ТАСС).

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Воскресенье, 30 декабря 1962 г. М  305 (1 1 8 8 9 )

У  НАШИХ ДРУЗЕЙ
БУХАРЕСТ. В честь насту

пающей 15-й годовщины провоз
глашения Румынии Народной 
Республикой румынские шахте
ры досрочно выполнили годовой 
план добычи угля. В результате 
оснащения шахт новым оборудо
ванием, улучшения организации 
труда и повышения квалифика
ции шахтеров производитель
ность труда выросла по сравне
нию с 1959 годом на 23,4 про
цента, снизилась себестоимость 
добываемого угля. За первые 
три года шестилетки шахтеры 
добыли сверх плана более мил
лиона тонн угля.

ПЕКИН. В Китайской Народ
ной Республике быстрыми тем
пами идет строительство гидро
мелиоративных сооружений. 
Среди крупнейших объектов, 
строящихся в стране, — иррига
ционная система пи-ши-хан в 
центральной части провинции 
Аньхуэй. Её строительство нача
лось в 1958 году. До настояще
го времени уже прорыто свыше 
900 км магистральных каналов.

Весной этого года, когда стоя
ла засушливая погода, эта ирри
гационная система дала воду бо
лее чем на 140 тысяч га полей.

ВАРШ АВА. Жители Бело
стока и окрестностей к новому 
году получили хороший подарок. 
На Днях впервые здесь принята 
телевизионная программа из 
Варшавы. В местечке Криница в 
строй вступил телевизионный 
центр этого воеводства.

Более мощный телевизионный 
центр сдан в эксплуатацию в 
Кракове. Он будет обслуживать 
территорию около 7 тысяч квад

ратных километров с населени
ем более 1.250 тысяч человек.

ВАРШ АВА. Около 3.000 раз
личных изделий вырабатывает 
сейчас польская промышлен
ность по производству пластине-' 
ских масс. Они находят широкое 
применение почти во всех отрас
лях народного хозяйства.

Эта отрасль промышленности 
в Польше возникла немногим бо
лее 10 лет назад. За этот период 
она сделала настоящий скачок в 
своем развитии. Выпуск пласт
масс за минувшие годы увели
чился с 4.000 тонн в год до 
65.000 тонн.

♦**
БЕРЛИН. Неузнаваемо преоб

ражается округ Шверин — не
когда один из самых отсталых 
аграрных районов во всей Герма
нии. На территории округа одно 
за другим возникают промыш
ленные предприятия. Недавно 
здесь построены крупный ка- ( 
бельный завод, авторемонтный 
завод «Форвертс», сахарный за
вод, перерабатывающий в день 
до 2.200 тонн сахарной свеклы.

Далеко за пределами ГДР 
славятся суда, построенные на 
судостроительной верфи в Вис- 
маре.

***
ПХЕНЬЯН. В Народной Ко

рее за последние несколько лет 
электрифицировано около 250 
километров железнодорожных 
путей.

IV съезд Трудовой партии Ко
реи поставил перед железнодо
рожниками страны задачу — ̂
осуществить в годы семилетки 
(1961 — 1967) полную техниче
скую реконструкцию и электри
фикацию железных дорог. В со

ответствии с этим планом в блк- 
жайшее время будет завершена 
электрификация железной доро
ги Родон—Данчен.

■ УЛАН-БАТОР. Механизация 
все шире внедряется в сельское 
хозяйство Монголии. В этом го
ду число тракторов в сельском 
хозяйстве 'страны возросло в 3,8 
раза по сравнению с 1959 г., 
комбайнов — в 3 раза, автома
шин — в 2,5 раза. Сейчас, как 
сообщает агентство Монцамэ, на 
один госхоз в среднем приходит
ся 130 тракторов, 46 комбайнов 
и других сельскохозяйственных 
машин.

Рост технической оснащенно
сти госхозов позволяет в основ
ном полностью механизировать 
все сельскохозяйственные рабо
ты.
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Обсуждаем ^cтaтью «Подросток»

«УРОКИ» ТРУДОВОГО 
В О С П И Т А Н И Я

(ТАСС). Ш

НОВОГОДНЕЕ ПОСЛАНИЕ 
У Т А Н А

НЬЮ-ЙОРК, 27 декабря. (ТАСС). 
Генеральный секретарь ООН У Тан 
заявил, что в целом прошедший год 
ознаменовался заметным ослабле
нием напряженности; он выразил 
надежду, что в наступающем году 
этот процесс будет продолжаться.

В новогоднем послании У Тана, 
опубликованном секретариатом ООН, 
подчеркивается, что первым и са
мым- неотложным шагом на пути 
разоружения является запрещение

всех ядерных испытаний. У Тан вы
сказался за прекращение испытаний 
с 1 января 1963 года.

Генеральный секретарь ООН под
черкнул необходимость содейство
вать экономическому и социальному 
благосостоянию всего человечества. 
Я верю, заявил У Тан, что экономи
ческий и социальный прогресс раз
вивающихся стран приведет к ослаб
лению международной напряженно
сти и послужит делу мира.

о н о м и к а  С Ш А  
пороге 1963 года

Заседание  
исполкома ЦК С КЮ

БЕЛГРАД. 28 декабря. (ТАСС). Белградские газеты публикуют 
следующее сообщение:

27 декабря в Белграде под председательством генерального секрета
ря Союза коммунистов Югославии Иосипа Броз Тито состоялось оче
редное заседание Исполнительного комитета ЦК Союза коммунистов 
Югославии.

Наряду с обсуждением вопросов, касающихся текущей работы Сою
за коммунистов, на заседании товарищ Тито информировал Исполни
тельный комитет о поездке, которую он вместе с другими товарищами 
совершил в Советский Союз с 4 по 21 декабря 1962 года, и об обмене 
мнениями во время этого визита.

Исполнительный комитет ЦК Союза коммунистов Югославии пол
ностью одобрил сообщение товарища Тито и его оценки бесед, которые 
он вместе с остальными товарищами вел с товарищем Хрущевым и 
другими руководящими деятелями Советского Союза во время визита, 
о чем югославская общественность была своевременно и исчерпываю
ще информирована.

Исполнительный комитет констатировал, что обмен мнениями, про
ходивший в сердечной и дружественной обстановке, был конструктив
ным и означает крупный шаг вперед в расширении BcecTOjioHHero со
трудничества между Федеративной Цародной Республикой Югославии 
и Союзом Советских Социалистических Республик в интересах народов 
двух стран и социализма. Обмен мнениями представляет собой весьма 
важный вклад в усилия, которые в настоящее время прилагаются во 
всем мире в борьбе за мир, и является последовательным проведением 
в жизнь принципа мирного сосуществования.

Товарищ Тито также информировал Исполнительный комитет ЦК 
Союза коммунистов Югославии о том, что во время пребывания в Вен
герской Народной Республике состоялись конструктивные переговоры 
с государственными и политическими деятелями Венгрии о дальней
шем развитии сотрудничества между двумя странами.

На заседании, кроме членов Ис
полнительного комитета, присутст
вовал ряд членов ЦК Союза ком
мунистов Югославии.

В 1962 году положение амери
канской экономики было далеко не 
таким хорошим, как надеялось пра
вительство Кеннеди.

В,начале 1962 года, учитывая 
то, что экономика Советского Сою
за развивается быстрыми темпами, 
правительство США усиленно под
черкивало необходимость увеличе
ния темпов роста производства в 
США. В своем послании конгрессу 
об экономическом положении стра
ны в январе прошлого года прези
дент призывал обеспечить темпы 
роста экономики на уровне 4,5 про
цента Б год. Это, конечно, не гран
диозная цель, и примерно в два ра
за меньше темпрв экономического 
роста в Советском Союзе. Но даже 
эта скромная задача оказалась не 
под силу капиталистической эконо
мике Соединенных Штатов. В но
ябре этого года уровень экономиче
ского производства был всего лишь 
на три с небольшим процента выше 
уровня прошлого года. Еще более 
интересен тот факт, что за послед
ние пять месяцев уровень производ
ства Соединенных Штатов вообще 
не повысился. Вместо бурного ро
ста, обещанного правительством, 
наблюдается ^застой.

Размер новых капиталовложений 
продолжает оставаться на уровне 
1957 года, несмотря на попытки 
правительства стимулировать их 
рост с помощью налоговых льгот в 
общей сложности на два с полови
ной миллиарда долларов для тех 
капиталистов, которые расширяют 
средства производства. Многие 
предприятия недоиспользуют 1̂5 — 
20 и больше процентов своей про
изводственной мощности. В III квар
тале этого года уровень производст
ва стали в США был ниже уровня 
производства стали в Советском 
Союзе.

Конечно, самое трагическое след
ствие такого положения — это вы
сокий уровень безработицы. По 
официальным данным, общее число 
безработных в СШ А составляет 
примерно 4 миллиона человек, тог
да как многие компетентные проф
союзные экономисты считают, что 
.это число значительно выше.

В январе прошлого года прези
дент Кеннеди заявил, что прави
тельство намечает снизить процент 
безработных к середине 1963 года 
до 4 процентов общей численности 
рабочей силы. Пока в этом направ
лении не наблюдается никакого 
прогресса. В январе число безра
ботных составляло 5,8 процента 
общего числа работающих. В нояб
ре это число было таким же.

О человеческих страданиях, вы
зываемых безработицей, ежедневш 
пишет печать — один безработный, 
работавший раньше на складе в 
Питсбурге, в отчаянии прыгает с 
моста в реку; отец семейства, не 
работающий уже много месяцев, 
крадет, чтобы прокормить своих де
тей; безработная мать бросает ре
бенка на пороге чужого дома — 
вот какие человеческие трагедии

скрываются за голой статистикой 
министерства труда.

Оптимистические прогнозы пра
вительства в отношении бюджета 
также пока не оправдались. Ожи
дая, что этот год будет годом эко
номического процветания, которое 
принесет большие налоговые по
ступления, Кеннеди предсказал, что 
в текущем финансовом году превы
шение доходой над расходами в 
бюджете составит примерно 500 
миллионов долларов. Теперь прави
тельственные эксперты подсчитали; 
что вместо этого в бюджете будет 
дефицит в 8 миллиардов долларов. 
Конечно, это изменение финансо
вых перспектив объясняется лишь 
частично безотрадным положением 
в экономике. В значительной мере 
дефицит — это результат решения 
правительства усилить гонку во
оружений и бросить enje миллиар
ды долларов народных денег в кар
маны военных промышленников. 
Еще более серьезным фактором, 
чем бюджетный дефицит, является 
неспособность Соединенных Шта
тов уравновесить свой внешнетор
говый платежный баланс. Это при
вело к большим потерям в амери
канском золотом запасе и вызвало 
серьезные сомнения в устойчивости 
доллара.

В январе президент Кеннеди вы
разил надежду, что «в ближайшие 
два года можно будет достигнуть 
приемлемого равновесия в наших 
международных платежах». Но, 
по-видимому, в этом году у Соеди
ненных Штатов будет дефицит при
мерно в 2 миллиарда долларов. 
Это, как заявил недавно губерна
тор Нельсон Рокфеллер, ставит 
Соединенные Штаты «в затрудни
тельное положение».

Политика холодной войны, про
водимая Вашингтоном, играет важ
ную роль в создании трудностей в 
этой области. Дефицит, который так 
тревожит президента Кеннеди, гу
бернатора Рокфеллера и других 
американских руководителей, — 
это результат расходования за гра
ницей миллиардов долларов на 
цепь военных баз от Турции до 
Окинавы.

Итак, на пороге Нового года Сое
диненные Штаты не ближе, чем в 
начале 1962 года, к решению серь
езных экономических проблем, сто
ящих перед ними.

Новый год также Не сулит, по- 
видимому, значительного прогресса. 
Напротив, многие экономисты счи
тают, что в 1963 году в американ
ской экономике начнется очередной 
экономический кризис, пятый после 
войны. Один видный экономист, ви
це-президент «Чейз Манхэттен 
бэнк» в Нью-Йорке Уильям Батлер 
заявил недавно, что этот кризис бу
дет более суровым и затяжным, 
чем прежние послевоенные кризи- 
ск.

Конечно, в некоторых секторах 
капиталисты все еще цепляются за 
идею, что экономику можно поддер
жать растущими военными расхо
дами. Но многие по опыту знают.

что это не избавит американскую 
экономику от ее недостатков.

В начале года «Мэгэзин оф уолл- 
стрит энд бизнес аналист» писал: 
«Нам пора знать, что расходы на 
оборону сами по себе, несмотря на 
огромные суммы, о которых идет 
речь, всего лишь паллиативное 
средство. Они не достигают основ
ной цели, ибо не создают богатства, 
на котором может быть основан 
дальнейший рост, поскольку произ
водство вооружений— это, в основ
ном, разбазаривание сырья и рабо
чей силы».

Нельзя с уверенностью сказать, 
разделяется ли этот трезвый взгляд 
высокопоставленными официальны
ми лицами в Вашингтоне. Но во 
всяком случае перспективы разви
тия американской экономики в 
1963 году не кажутся отрадными.

В то время, как Советский Союз 
идет к новым успехам в экономике, 
американская экономика прибли
жается к грани нового кризиса.

Корреспондент ТАСС в Нью- 
Йорке Г А Р Р И  ФРИМЭН.

Научные данные 
с <<Маринера - 2 »

НЬЮ-ЙОРК, 27 декабря. (ТАСС). 
Ученые национального управления 
по аэронавтике и исследованию кос
мического пространства объявили, 
что по данным, ^полученным с борта 
американского космического корабля 
«М ари лер -2 », Венера вращается во
круг своей оси гораздо медленнее 
Земли и не имеет сколько-нибудь зна
чительного магнитного поля. Сопо
ставляя данные, полученные совет
скими космическими кораблями, за
пущенными в сторону Луны, с дан
ными, переданными с «М аринера-2», 
американские ученые прищли к вы
воду, что сила магнитного поля той 
или иной планеты находится в пря
мой зависимости от скорости ее осе
вого вращения.

Ученые высказывают также пред
положение, что вокруг Венеры нет 
поясов радиации, характерных для 
Земли,

■S Радиотехническая промыш-; 
S ленность является новой на Ку-; 
:  бе. .
S В 17 километрах от Гаваны* 
!  расположен завод радиоприем-; 
S ников, который строился и МОН-; 
!  тировался с помощью специали-; 
ScTOB дружественной Польши.; 
!  Сейчас заканчивается строи-; 
{тельство современного завода,; 
!  который будет выпускать не-; 
{сколько новых моделей радио-; 
{приемников и телевизоров. ;  
{  На снимке: проверка аппара-5 
{  туры. ;
{ Фото Пренса Латина— ТАСС.!

ОТКРЫТИЕ СЪЕЗДА 
ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИЙ ГВИНЕИ
КОНАКРИ, 28 декабря. Коррес

пондент ТАСС А. Ковалев сообща
ет:

1.669 делегатов, а также гости 
из Ма.чи, Танганьики, Ганы, Даго
меи и многих других африканских 
стран присутствовали вчера утром 
на открытии VI съезда Демократи
ческой партии Гвинеи (ДПГ).

В кратком вступительном слове 
генеральный секретарь ДПГ Секу 
Туре охарактеризовал этот съезд 
как начало нового этапа в жизни 
партии и народа Гвинейской Рес
публики. Он призвал членов пар
тии и весь народ с еще большей 
энергией, бороться за экономиче
ское процветание родины, за афри
канское единство против империа
лизма, колониализма и неоколониа
лизма, за всеобщий мир.

После доклада.мандатной комис
сии на утреннем заседании со сло
вами привета и солидарности вы
ступили представители панафри
канских организаций ряда стран 
Африки.

Вечером с отчетным политиче
ским докладом выступил генераль
ный секретарь ДПГ Секу Туре.

Труд. Он стал потребностью совет
ского человека. Правильное сочета
ние учебы и труда —  прекрасная 
связь щколы с жизнью. Подтвержде
нием такого ^ 1вода являются много
численные факты из ясизни школ об
ласти. С увлечением трудятся, на
пример, в хорошо оборудованных сто
лярных, слесарных и других мастер
ских учащиеся 5 — 7 классов средней 
школы iNs 47 г. Томска и подростки, 
которые живут и учатся в Усть-Чи- 
жапской школе-интернате. В этом ин
тернате введено самообслуживание. 
Ребята убирают спальные ' ко.мнаты, 
классы, помогают топить печи, а в 
воскресные дни готовят для себя обе
ды. Школьники гордятся таким дове
рием и обязанности выполняют об
разцово. А иначе и не может быть: 
детям ясен смысл, содержание, конеч
ная цель, если мож1но так сказать, 
порученной работы.

Но иногда, как правильно отмеча
лось в статье «Подросток», груд за
нимает только руки, но не головы и 
сердца ребят.

Каждую осень на улицах Томска 
можно встретить небольшие группки 
учащихся, которые волочат в школу

пудовые ржавые куски железа, даже 
не представляя) для чего оно нужно.

Или еще пример. На протяжении 
нескольких месяцев в  27-й школе 
г. Томска не был укомплектован штат 
уборщиц. И в обязанности дежурных 
классов  ̂была вменена уборка все.й 
шко.чы. Кал1дый класс в течение неде
ли, оставаясь на 3— 4 часа после 
занятий, мыл лестницы, полы в кори*- 
дорах. Подростки носили грязную во
ду с четвертого этажа на школьный 
двор. Многие из них после таких фи
зических «зарядок» прихо'дили на 
уроки неподготовленными, а назавт
ра —  с ангиной и катаром верхних 
дыхательных путей.

Ради чего это делалось? Не в це
лях же связи обучения с жизнью? 
Так в угоду тем, кто безответственно 
отнесся к обеспечению хозяйствен
ных нужд школы, был грубейшим об
разом нарушен режим сотен учащих
ся, принесены в жертву не только 
успеваемость и здоровье подростков, 
но и авторитет учительского коллек
тива. Ведь многие школьники знали, 
чем было вызвано такое «нововведе
н ие».

Н. ЕЛЕЦКИЙ.

О Б И Д А
Любовью и уважением окружен у 

нас учитель. Тысячи этих беззавет
ных тружеников воспитали и воспи
тывают новых Гагариных и Титовых, 
Гагановых и Мамаев, строителей ком
мунизма. Каждый человек, окончив
ший советскую школу, с благодар
ностью хранит в'памяти образы своих 
учителей, выполняет то, чему они его 
учили.

Я  рад, что и моих детей —  а у ме
ня их пятеро —  учили и учат в 
большинстве хорошие, чуткие педаго
ги.

Но, к сожалению, встречаются и 
такие педагоги, которые не всегда 
внимательно относятся к подросткам, 
ранят чувство их собственного до
стоинства, несправедливы к детям.

Вот пример. Кто-то написал сло
ва, обидные для учительницы школы 
№ 5 5  Е. М. Томашевой. Елизавете 
Михайловне показалось, что почерк 
неизвестного «злоумыш ленника» 
схож е почерком моей дочери. Этого

было достаточно для обвинения доче
ри. Елизавета Михайловна объявила 
ей бойкот: перестала вызывать
свою ученицу к доске. На недоумение 
моей жены учительница ответн.ча 
просто: «Н е  вызывала и вызывать не 
буд у».

Эта история тянулась почти весь 
декабрь. И лишь на совещании учи
телей, преподающих в классе, где 
учится дочь, все окончательно выяс
нилось.. Директор школы изв.инился 
перед дочерью. А Елизавета МиАай- 
лов1на? Она, видимо, считает, чтр 
была права и что нос не дорос у 
подростка, чтоб перед ним извинять
ся.

Педагог —  это не только человек, 
имеющий право преподавать. Это и 
умелый, чуткий воспитатель. Я  хочу, 
чтоб Е. М. Томашева П01няла, что 
нельзя воспитывать детей, не уважая 
их. %

Д. ГАРУС,
рабочий завода «Томкабель».

Бои в Катанге
декабря.

(ТАСС). Между войсками ООН и 
катангской жандармерией произо
шли новые столкновения и пере
стрелка в окрестностях Элизабетви- 
ля. Об этом сообщает из Элизабет- 
виля корреспондент агентства Ас- 
сошиэйтед Пресс.

Бои начались вчера вечером и 
продолжались сегодня утром, не
смотря на все попытки представи
телей ООН уговорить Чомбе пре
кратить кровопролитие.

По словам английского консула 
в Элизабетвиле Додсона. Чомбе за
верил представителей ООН в том, 
что он прекратит огонь сегодня к 
6 часам утра. Но это обещание, как 
и все предыдущие, «президент» Ка
танги не сдержал.

Препарат, сберегающий  
миллионы

ОМСК. Б течение сезона оводы —  
бич крупного рогатого скота, —  от
кладывая свои личинки в коже ко
ров, на 15— 20 процентов снижают 
удои. Нагульные гурты хуже при
бавляют в весе, а зачастую теряют 
его. Шкура скота, пронизанная ли
чиночными отверстиями, в кожевен
ной промышленности бракуется или 
идет низким сортом.

Кандидату ветеринарных наук 
Г. И. Гегту в Сибирском научно-ис
следовательском ветеринарном ин
ституте удалось найти средство, на

дёжно защищающее животных от ли
чинок овода. Это—  препарат «Три - 
хлормета'фос-3». Стоит животному 
то.чько один раз дать вместе с обра
том небольшую дозу этого лекарст
ва, как все личинки, гнездящиеся у 
него в коже, погибают, не успев на
творить беды.

Испытание препарата дало бле
стящие результаты. Глоток чудесного 
лекарства сберегает .миллионы кило- 
граммо-в молока и мяса.

(ТАСС ). ,

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро.' 30 де
кабря по Томской области ожидает
ся облачная погода, снег, метель, 
ветер юго-западный, 10— 15 мет
ров в секунду, температура 4 — 9 
градусов мороза.

31 декабря — 1 .января по Том
ской области ожидается облачная 
погода с прояснениями, временами

ТОМСКИЙ д р а м а т и ч е с к и й  
ТЕ АТР

30 декабря, днем и вечером — 
«Н а  дне».

Начало спектаклей: дневного — 
в 12 час., вечернего — в 7 час. 30 
мин.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь». Голубой зал — «Среди 
добрых людей» — 9-50, 11-30,
1-10, 2-50, 4-30, 6-10, 7-50, 9-30. 
На удлиненном сеансе в 9-30 де
монстрируется «Набат мира». Зеле
ный зал — «Моя дочь»— 9-20, 11, 
12-40, 2-20, 4, 5-40, 7-20, 10-40. На 
удлиненном сеансе в 10-40 демон
стрируются «В далеком Чили», 
«Фитиль» № 5.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Широкоэкранный зал— «Кочубей» 
— 10, 12, 2, 4, 6, 8, 10 .' Большой 
зал — «Среди добрых людей» —
9, 10-30, 12, 1-40, 3-20, 5, 6-40,
8- 20, 10-ЗВ. На удлиненном сеансе 
в 8-30 демонстрируются фильмы: 
«Рассказ о «Золотой богине», 
«Школа героев».

Кинотеатр детского зрителя —  
«Концерт», «Трамвай— в другие го
рода», «Мальчик с коньками» —
9- 30, 10-45, 12, 1-15, 2-30, 3-45,
5. «Весенние грозы» — 6-15, 8-05,
10.
* Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал —  «Среди ' добрых 
людей» — 9-40, 11-15, 12-50, 2-25, 
4, 5-35, 7-10, 8-45, 10-20. Малый 
зал — «Первый парень» —  9 -40,

.11-15, 12-50, 2-25, 4. 5-35, 7-10, 
8-45, 10-20.

Дом культуры завода «Томка
бель» —  «Березы в степи» — 
4-30, 6-30.

Дом культуры энергетиков — 
«Крылатые защитники»— в 3 часа. 
«Неуловимый Ян» — 5 час.

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-П —  «Столь долгое от
сутствие» —  4, 6, 8, 10.

Томской лесоперевалочной базе 
облместпрома требуются: инженер 
по технике безопасности, мастера 
по деревообработке, энергетик, на
чальник рейда, электрик, электро
сварщик.

Обращаться: г. Томск, поселок 
мясокомбината. 1-а, телефон 49-11.

3 — 3

Областному объединению «Сель
хозтехника» требуются на постоян
ную работу в г. Томске инженеры 
и техники-механики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 111, 3-й этаж, ком
ната 20, телефон 27-82. 2 — 2

Томская счетоводно-бухгалтер
ская школа производит прием на 
курсы счетоводов промышленного 
учета и дополнительный набор в 
группу повышения квалификации 
старших бухгалтеров строитель
ны# организаций без отрыва от 
производства.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 14, телефон 24-16.

Таксомоторное автохозяйство 
№ 2 доводит до сведения, что с 
1 января 1963 г. действующие ли
митные талоны для служебных 
разъездов на легковых таксомото
рах недействительны.
■ Талоны, оставшиеся в наличии в 

организациях, подлежат сдаче в 
автохозяйство.

УП РАВЛЕН И Е ГОСУДАРСТВЕННОГО СТРАХО ВАН И Я 
ПО т о м с к о й  ОБЛАСТИ

доводит до сведения всех граждан, что с 1 января 1963 года 
органы государственного страхования приступают к проведению 
учета имущества по обязательному окладному страхованию.

Обязательному окладному страхованию подлежат строения 
и сельскохозяйственные животные.

Владельцам имущества инспекциями Госстраха будут вруче
ны страховые свидетельства, на основании которых страховые 
платежи вносятся: гражданами, проживающими в сельской мест
ности, — в сельские Советы, а в городах и рабочих поселках — 
в приходные кассы Госбанка, сберегательные кассы, инспекто
рам или агентам Госстраха.

Страховые платежи должны быть внесены в следующие сроки: 
50 процентов не позднее 15 июля, и остальные— не позднее 
5 сентября 1963 года.

При вручении страховых свидетельств вносите досрочно пла
тежи по обязательному окладному страхованию.

• Управление государственного страхования 
по Томской области.

Томскому заводу «Республика» 
требуются: автокрановщик, молото
боец, токари, слесарь по ремонту 
оборудования, слесарь по отопле
нию, котельщики и грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица Бе
лая 3, отдел кадров. 2 — 2

Швейной фабрике № 5 требуют
ся: швеи, заведующий складом, 
охранники, кочегар, настильщи- 
ца, грузчик; в детский сад фабри
ки — няни, уборщица и кочегар.

Обращаться: г. Томск; площадь 
имени В. И. Ленина. 8, отдел кад
ров. 2— 2

Томское областное управление 
«Сельэнерго» приглашает инжене
ров и техников-электриков на долж
ности начальника и инженера от
дела.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 18, телефон 
56-01. 2— 2

Учреждения, .предприятия, орга
низации и учебные заведения, про
изводящие телеграфную и почто
вую переписку, обязаны в срок до 
15 января 1963 года зарегистриро
вать на центральном телеграфе 
(проспект имени Ленина, 93) свой 
условный, сокращенный или пол
ный почтово-телеграфный адрес.

Отсутствие зарегистрированного 
адреса задержит своевременное 
вручение телеграмм и почтовой 
корреспонден1;ии.

Одновременно необходимо по
дать письменное заявление с ука
занием, в какие часы суток обеспе
чивается прием телеграмм от поч
тальонов, доставлять ли телеграм
мы в праздничные и выходные дни. 
Следует указать фамилию работ
ника, ответственного за прием 
телеграмм.

снег, метель, ветер юго-западный, 
7 — 12 метров в секунду, темпера- 
тура^ночью 9 —-14, при прояснени
ях — 16— 21, днем — 5— 10 гра
дусов мороза.

Зам. редактора
А, Н. НОВОСЕЛОВ.

Родные и близкие с глубоким 
прискорбием извещают о преж
девременной смерти горячо лю
бимой матери и бабушки 

ВЛАДИМИРОВОЙ 
Анелии Адамовны, 

последовавшей 27 декабря 
1962 г. после тяжелой болезни.

Вынос тела 30 декабря, в 3 
часа дня, из квартиры покойной 
(г. Томск, улица Крылова. 43, 
кв.; 2).

ВНИМАНИЮ женщин бывшего 
Куйбышевского района. Консуль
тация родильного дома имени Се
машко приглашает: на .очередной 
профилактический осмотр. Консуль
тация работает ежедневно с 9 час. 
утра до 8 час. веЧёра (г. Томск, 
улица Крылова, 8). 3 — 3

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 66, телефоны: редактора -3 7 -3 7 , заместителя редактора —  51-75, ответ, секретаря —  31-19, секретариата —  42-40, отделов: партийной жизни —  37-77 и 42-44, пропаганды —  47-45 
советского строительства —  42-44, вузов, школ и культуры —  42-46, сельского хозяйства —  37-39, промышленного — 37-75, писем —  37-38 и 31-47, информации —  51-61, зам. зав. издательством —  52-23, бухгалтерии и отдела 

- объявлений —  37-36, стенографистки —  52-02.
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